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Editorial

nach längerer „Sendepause“ lest ihr heute druckfrisch bzw. in digitaler Form eine neue Ausgabe unserer 
Vereinszeitung. Seit ihrem letzten Erscheinen im Dezember 2020 hat sich sowohl im Verein wie auch in 
der Welt da draußen einiges getan.

Seit der Delegiertenversammlung im September 2021 hat der TSV ein neues Team im geschäftsfüh-
renden Vorstand. Bei der Wahl war der bisherige Vorstand um Georg Schüttken mit Kirsten von der 
Burg, Frank Laskowski, Stefan Pätzold und Frank Poschmann nicht wieder angetreten. Als neues 
Vorstandsteam haben die Delegierten ein Team um den neuen ersten Vorsitzenden Dr. Andreas Graef 
gewählt. Vervollständigt wird der Vorstand durch Arnim Biskup und Stefanie Torner. Wir möchten allen 
ausgeschiedenen Vorstandsmitgliedern unseren ausdrücklichen Dank für Ihre Arbeit aussprechen. Für das 
Durchhaltevermögen in nicht einfachen Zeiten gilt ihnen unser Respekt.

Gemeinsame, schöne Erlebnisse beim Sport sind in diesen weltpolitisch schwierigen Zeiten für viele von 
uns wichtige Ankerpunkte im Alltag. Viele Geflüchtete aus der Ukraine stehen derzeit vor den Trümmern 
ihrer Existenz und haben es nur mit Mühe geschafft, aus dem Kriegsgebiet zu entkommen. Auch in 
Meerbusch sind zahlreiche Geflüchtete untergekommen. Die Stadt Meerbusch und die Vereine – damit 
auch der TSV – haben für diese Menschen das Angebot geschaffen, kostenlos an unserem Sportbetrieb 
teilzunehmen. Wir freuen uns sehr, dass es insbesondere im Jugendbereich gelungen ist, bereits einige 
Kinder in unsere Sportgruppen zu integrieren und ihnen einige heitere Momente zu schenken.

Die inzwischen über zwei Jahre andauernde Corona-Pandemie hat natürlich auch die sportlichen Aktivitäten 
des TSV massiv beeinflusst. Umso mehr freuen wir uns darüber, dass es unseren Abteilungen auf kreative 
Art gelungen ist, auch unter schwierigen Rahmenbedingungen präsent zu bleiben. Wie umtriebig unsere 
Abteilungen waren und sind, sehr Ihr beim Blättern in dieser Ausgabe der Vereinszeitung. Bei vielen attrak-
tiven Frühjahrsangeboten ist der Einstieg noch jederzeit möglich.

Aufgrund der seit Anfang April gültigen Coronaschutz-Verordnung ist es nun wieder allen Sportinteressierten 
möglich, nahezu uneingeschränkt Sport zu treiben. Uns allen sollte jedoch bewusst sein, dass es nach wie 
vor viele Coronafälle gibt. Daher ist es für alle, die im TSV Verantwortung tragen, das oberste Ziel, einen 
möglichst sicheren Sportbetrieb zu gewährleisten. Dabei sind wir auch auf eure Mitwirkung angewiesen. 
Daher bitten wir euch, weiterhin aufeinander achtzugeben und euch selbst und andere zu schützen.

Eure besondere Aufmerksamkeit möchten wir auf unsere gastronomischen Angebote lenken. Neben 
den bekannten Anlaufstellen bei Ahmed am Fußballplatz in Lank und Marias „letztem Biergarten in 
Bösinghoven“ am Windmühlenweg hat sich unser Portfolio erweitert. Nach liebevoller Renovierung hat die 
Gaststätte am Tennis-Clubhaus mit Lidija Karschuck und Thomas Hüttemann neue Pächter gefunden. Ein 
Besuch lohnt sich nicht nur nach einer schweißtreibenden Trainingseinheit, sondern für alle, die ein nettes 
Ambiente schätzen und dabei lecker essen und trinken möchten.

Nach diesem langen Vorwort wünschen wir euch nun viel Spaß beim Stöbern in der Vereinszeitschrift. 
Vielleicht können wir damit auch einigen, die in den letzten Monaten eher zurückhaltend waren oder sein 
mussten, wieder Lust auf gemeinsamen Sport im TSV machen. 

Bleibt gesund und passt auf euch auf!

Der geschäftsführende Vorstand des TSV Meerbusch

Andreas – Arnim – Stefanie

Liebe Mitglieder und liebe Freundinnen und Freunde des TSV Meerbusch,
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Jubilare und Jubilarinnen 2020 – 2022 
der Gymnastikabteilung 

In den letzten beiden Jahren konnten wir unse-
re Jubilare*innen aufgrund der Pandemie 
leider nicht - wie sonst üblich – im Rahmen 
der Abteilungsversammlungen ehren. Wir 
haben, soweit sich die Möglichkeit ergab, eini-
ge Ehrenurkunden und Anstecknadeln zwi-
schenzeitlich persönlich überreichen können. 
Alle weiteren Ehrungen erfolgen bei unserer 
Abteilungsversammlung am 27. April. Da nicht alle 
Jubilare*innen an der Versammlung teilnehmen 

möchten oder können, können die Urkunden und 
Nadeln auf Wunsch auch in einer Trainingsstunde 
in Empfang genommen, in der Geschäftsstelle 
abgeholt oder per Post zugeschickt werden.  

Hier die Namen unserer Jubilare*innen, denen 
wir für ihre langjährige Treue zum Verein und zur 
Gymnastikabteilung herzlich danken.

Hannelore PelsterHannelore PelsterDirk MaennichDirk Maennich

Wiltrud DohmsWiltrud DohmsKatharina OhrnerKatharina Ohrner

Paul DrexlerPaul Drexler

Martha SchuettkenMartha Schuettken
Henrike von SchuckmannHenrike von Schuckmann

Herbert BeckerHerbert Becker

2020

25 Jahre

Ina Gießen
Barbara van Kempen (2018)
Sabine Lohmar
Hannelore Pelster
Elisabeth Peters
Henrike von Schuckmann

40 Jahre

Paul Drexler –
 Ehrenvorsitzender
Doris Franke
Renate Höltkemeier
Helmut Kocken
Katharina Ohrner
Martha Schüttken

60 Jahre

Herbert Becker

2021

25 Jahre

Wiltrud Dohms
Hans-Gerd van Kempen
Melanie Kuhnes
Roswitha Ogrosky
Doris Stracke-Egermann
Elisabeth Weyergraf

40 Jahre

Ursula Beckord
Nelly Borgards †

50 Jahre

Helmut Krülls

2022

25 Jahre

Angelika Häring
Herbert Meißner
Andrea Nelsen
Wilhelm Nelsen
Barbara Sadowski
Elsa Vetter

40 Jahre

Dirk Männich

Elisabeth PetersElisabeth Peters
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Die Gesichter zum 
Vorstandsteam

Seit der Delegiertenversammlung im September 2021 

hat der TSV Meerbusch ein neues Vorstandsteam, das 

sich hier mit kleinen Steckbriefen kurz vorstellt.

Vorsitz
DR. ANDREAS GRAEF, 
47 Jahre, Rechtsanwalt 
und Partner der BDO AG 
Wirtschaftsprüfungsgesellschaft

… war bis zu seiner Wahl in den 
geschäftsführenden Vorstand als 
stellvertretender Abteilungsleiter in 
der Fußball-Abteilung tätig.
… ist seit vielen Jahren ehren-
amtlicher Trainer der U12-
Fußballjugend des TSV.

ARNIM BISKUP, 
61 Jahre, Ingenieur und 
Geschäftsführer bei Cargill

… war bis zu seiner Wahl 
Vorsitzender des Fördervereins des 
TSV Meerbusch, ist ehemaliger 
Trainer und Kassenprüfer im TuS 
Bösinghoven.
… war Fußballer in der Jugend 
und der 1. Mannschaft beim TuS 
Bösinghoven.

STEFANIE TORNER, 
48 Jahre, Lehrerin und Referentin 
im Ministerium für Schule und 
Bildung des Landes NRW

… war bis zu ihrer Wahl stellver-
tretende Abteilungsleiterin in der 
Gymnastik-Abteilung.
… betreut seit 2016 den Internet-
Auftritt des TSV Meerbusch.

Xantener Straße 22, 40670 Meerbusch-Strümp

Telefon 02159-7292; Fax 02159-80951

______________

Markus und Matthias Vieten
heißen Sie

herzlich willkommen
______________

Mittags- und Abendtisch

Bundes-

kegelbahn

Gesellschaftsraum

Ein Haus der Festlichkeiten aller Art
______________________________________

__

Wir wünschen allen Sportlern 
des TSV Meerbusch

faire und sportliche Erfolge.

______________________________________
__

Öffnungszeiten:
Montag, Dienstag, Donnerstag und Freitag 

11:00 - 15:00 und 16:30 - 1 Uhr

Samstag und Sonntag 11 - 1 Uhr

Mittwoch Ruhetag
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TSV-Fußballer krönen erfolgreiche 
Saison 2021/2022

3. Mannschaft steigt in die Kreisliga A auf

Das war eine beispiellose Saison, in der alle an 
einem Strang gezogen haben und in der auch 
eine kurze Schwächephase das Team fast noch 
stärker gemacht hat. Am Ende steht nun die 
Meisterschaft und damit verbunden auch der 
Aufstieg in die Kreisliga A fest. Wir finden, nicht 
schlecht für eine 3. Mannschaft. Ob es sowas 
schon gegeben hat? Wir wissen es nicht, aber wir 

sind trotzdem verdammt stolz auf dieses Team. 

Selbstredend wurde nach dem letzten Spiel der 
Saison ordentlich gefeiert. Und dieses letzte Spiel 
war nochmal ein hartes Stück Arbeit. Wurde 
erst eine Woche vorher der bis dahin noch 
Tabellenführer, Thomasstadt Kempen, noch mit 
einer starken Leistung 3:1 besiegt, war der letzte 

Saisongegner SV Vorst nochmal eine harte 
Nuss. Bis zur 80. Minute stand es nur 1:0 
für den TSV. Ein Unentschieden reichte, um 
den Aufstieg in trockene Tücher zu bringen. 
Wer den Fußball kennt, der weiß aber, dass 
manchmal wenige Minuten reichen, um ein 
Spiel zu drehen. Vorst rannte plötzlich das 
TSV-Tor an und hatte eine Riesenchance 
zum Ausgleich. Die Meisen-Elf sorgte dann 
aber doch für klare Verhältnisse, traf zum 2:0 
und streifte sich feiernd die Aufstiegsshirts 
über. Nach der Ankunft in Bösinghoven 
wurden gleich noch unsere Keeper und 
der Torschütze vom Dienst, Andi Lahn, 
geehrt, dann ging es ins Haus Baumeister 
nach Strümp. Dort wusste jeder nach weni-
gen Minuten, der TSV ist da und hat was 
zu feiern. Herzlichen Glückwunsch an das 
gesamte Team! Das war eine geile Nummer 
und eine überragende Saison.

Text: Daniel Peters

Das Aufstiegsteam nach 
dem Vorster Finale mit den 
Aufstiegsshirts.
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Installations- und Heizungsbau
-Meisterbetrieb-

Andre Horster  
Lechtstrasse 32      Tel. 02151 / 7892112
47809 Krefeld      Fax 02151 / 7892113
Tel. 02151/543546     Mobil 0171 / 3115763

Wir wünschen den Teams des TSV Meerbusch eine erfolgreiche Saison!

Bommershöfer Weg 3
40670 Meerbusch
Tel. (02159) 912610
Fax (02159) 912611

  Tel.  02159 / 6998961
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Wir gratulieren
Josef Hübler zum 95. Geburtstag! 

Unser Ehrenmitglied Josef feierte im April bei 
bester Gesundheit seinen 95. Geburtstag. Der 
Ehrenvorsitzende Johannes Peters überreichte 
dem Ehrenmitglied und Träger der Diamantenen 
Verdienstnadel ein Präsent und gratulierte Josef im 
Namen des gesamten TSV Meerbusch. 

Hübler hat von Kindesbeinen an im Fusionsverein 
ASV Lank Fußball gespielt. Das untere Mannschafts-
Foto entstand beim 25-jährigen Jubiläum des ASV 
Lank im Jahr 1950. Einige werden sich sicher 
noch an diese Namen erinnern, die viele Jahre in 
der Kreisliga A des Fußballkreises Kempen-Krefeld 
spielten.

Von links:
1.Vorsitzender Peter Hüsges, 
Konni Ermanns, Heinz Dahn, 
Josef (Tilli) Radmacher, Peter 
Jesse, Josef Hübler, Hermann 
Platen, Gerhard Hoppe (Torwart), Hermann Klesse, Heinz Sparla, Hans Beesen, Hans Spangenberg, Hans Wolf, Theo Klüners.

Ex-Fußballer Werner Jestremski 
feierte seinen 80. Geburtstag

Der Ex-Fortune Werner 
Jestremski ist seit über 50 
Jahren Meerbusch-Lanker. 
Für die Fortuna hat er über 
150 Spiele absolviert, ein 
Jahr auch in der Bundesliga. 

Nach seiner Fortunazeit spiel-
te er ab 1969 fünf Jahre für 

TuRa Büderich, die damals in 
der dritthöchsten Spielklasse 
unterwegs waren. In die-
ser Zeit bezog er mit seiner 
Frau Sigrid auch das Haus 
in Lank-Latum, in dem beide 
bis heute leben.

Werner Jestremski wurde 
auch mehrfa-
cher Tennis-
K l u b m e i s t e r 
beim TSV 
Meerbusch und 
zudem einmal 
Stadtmeister. 

Text: Rdk

Werner Jestremski, Ex-Fortunaprofi

Foto: RP/Christoph Baumeister

Jubilare 2020 – 2022 
in der Fußballabteilung

In den letzten beiden Jahren konnten wir unsere Jubilare aufgrund der 
Corona-Pandemie nicht wie üblich im Rahmen der Abteilungs- oder 
Delegiertenversammlungen ehren. Es wird versucht, diese Ehrungen in 
den Monaten Juni bis August bei Fußball-Events nachzuholen.

Das sind die Jubilare, denen wir für ihre langjährige 

Treue zum Verein herzlich danken:

2020

25 Jahre

Ernst-Christian Haeffs
Klaus Höttges
Ralph Nys

40 Jahre

Goetz Coenen
Thilo Höttges
Helmut Nutt
Georg Schüttken
Thomas Schüttken
Anita Schüttken

50 Jahre

Gerd Haefs

70 Jahre

Horst Scheib

2021

40 Jahre

Daniel Peters
Dieter Rütten
Holger Schiffer
Markus Schottmann
Hans-Otto Schultze
Peter Türks

50 Jahre

Manfred Haslach
Michael Billen
Thomas Niedzwetzki
Frank Prossegger

2022

25 Jahre

Jürgen Bürgers
Rolf Frieß
Holger Schmidt
Jonathan Weyel

40 Jahre

Jochen Dornbusch
Harald Kocur

75 Jahre

Josef Huebler
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Du hast Lust, dich im TSV einzubringen?
Du möchtest mit netten Leuten im Team 
etwas für deinen Verein bewegen?
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C1 erfolgreich beim 
East Mallorca Cup

Beinahe gegen Barcelona

In der Liga heißen die Gegner 
DJK VfL Giesenkirchen, Polizei 
SV Neuss oder SC Viktoria 
Anrath – doch mit der Teilnahme 
am East Mallorca Cup lockte 
für die C1 die Aussicht in der 
Oster-Woche einmal gegen 
Nachwuchsteams der ganz gro-
ßen Vereine anzutreten. Gegen 
die Jungs des FC Barcelona 
zum Beispiel. Oder des FC 
Liverpool. Oder von Bayern 
München. „Wir machen mit“, 
entschieden Verein, Trainer und 
Eltern bereits vor Weihnachten. 
Fortan glühte es in der von Chef-
Organisator Sebastian Schmitz 
eingerichteten WhatsApp-
Gruppe: Wie organisieren wir 
die Anreise? Unter welchen 
Bedingungen können die meist 
14-Jährigen ohne Eltern mitflie-
gen? Und lässt sich das alles 
angesichts der Pandemie über-
haupt verantworten? Fragen 
über Fragen, die angesichts von 
Kontaktbeschränkungen häufig 
abends per Teams-Besprechung 
geklärt werden mussten.

Dienstag vor Ostern, Abflughalle 
des Airports Düsseldorf: Ein 
Team machte sich auf den 
Weg nach Süden. 18 Jungs 
und ein Mädchen im TSV-
Präsentationsanzug – ein klas-
se Auftritt. Erste Enttäuschung: 
Die Auslosung bescherte in der 
Gruppenphase keinen Gegner, 
dessen erste Mannschaft 
regelmäßig in der Champions 
League dabei ist. Aber mit 
Atlético Bilbao waren immer-
hin die U15-Kicker eines der 
spanischen Top-Vereine dabei. 
Der Club ist für seine exzel-
lente Nachwuchsarbeit bekannt. 
Entsprechend ging Bilbao 
als erster Anwärter für den 
Gruppensieg an den Start. Zu 

Recht. In allen fünf Spielen 
gingen die Spanier als Sieger 
vom Platz; unsere Mannschaft 
überrollten sie mit 8:0. In allen 
anderen Gruppenspielern war 
die C1 jedoch auf Augenhöhe. 
Gegen den FC Shelbourne aus 
Irland, Forza Aichi (Japan) und 
C.D. Cide (Spanien) unterlag 
die Mannschaft jeweils mit nur 
einem Tor Unterschied. Gegen 
den spanischen CD Severense 
gab es sogar einen vielumju-
belten 3:2-Sieg. Hätte, wäre, 
könnte: Mit viel Glück hätte die 
C1 Platz zwei in ihrer Gruppe 
belegen können. Dann hätte 
es im Viertelfinale tatsächlich 
ein Aufeinandertreffen mit dem 
FC Barcelona gegeben. Die 
Katalanen entschieden am Ende 
auch das Turnier für sich – durch 
einen 3:0-Sieg im Endspiel 
gegen … Atlético Bilbao.

Für die Mannschaft von Patric 
Geiger, David Horster und Philipp 
Schramm war der Trip ein tol-
les Erlebnis: Wohnen in einem 
Top-Hotel in Calla Millor (unter 
anderem mit dem Team von 
Bayern München unter einem 
Dach), Bus-Transfers zu den 
perfekt gepflegten, wechselnden 
Spielorten und natürlich wurde 
es abends auch schon einmal 
etwas später. Teambildung eben. 
Dazu passte ein 6:5-Erfolg nach 
Elfmeterschießen im abschlie-
ßenden Platzierungsspiel gegen 
ein Team aus Mallorca. Am 
Ostersonntag ging es abends 
zurück nach Düsseldorf mit 
vielen neuen Erfahrungen, 
müden Knochen, gestärktem 
Selbstbewusstsein und (leider 
auch) der ein oder anderen 
Corona-Infektion.                

Text: Stefan Weber
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Gekommen, um zu bleiben
Die D4 des TSV Meerbusch

Es war schon ein recht kleiner und zusam-
mengewürfelter Trupp, der sich vor 
Saisonbeginn Mitte August 2021 zusam-
mengefunden hatte, um sich in einem 
Sommer-Trainingslager auf die Aufgaben 
und Herausforderungen der kommenden 
Spieltage vorzubereiten.

Trainer Markus Radmacher und Ralf 
Schmitz gaben sich die größte Mühe, 
hier und in den kommenden Monaten in 
diversen regulären Trainingseinheiten und 
Sondertrainings die einzelnen Spieler fit zu 
machen und ein Team aus den Kindern 
zu formen. Ein zu kleiner Kader, teilweise 
fehlende Trainingsbeteiligung und -diszip-
lin sowie ausbaufähige Selbstorganisation 
erschwerten den beiden Trainern die Arbeit 
und so konnten viele Spieltage nur durch 
die Bereitstellung von Spielern aus anderen 
D-Mannschaften absolviert werden. 

Die ersten Spiele der Saison liefen mal mehr 
und mal weniger erfolgreich. Oftmals stell-
te die körperliche Überlegenheit mancher 
D1-Gegnermannschaften unsere Jungs vor 
Probleme. Dennoch: unsere Spieler ent-
wickelten sich von Spiel zu Spiel immer 
besser und formten sich immer mehr zu 
einer Mannschaft zusammen. So wurde im 

Laufe der Hinrunde immer besserer Fußball 
gespielt und unsere Jungs belohnten sich 
bis zur Winterpause mit 6 gewonnenen 
Spielen in Folge. 

Der aufgekommenen Euphorie folgte dann 
kurz nach Weihnachten die Ernüchterung. 
Die beiden langjährigen Trainer Markus 
und Ralf mussten aus privaten Gründen 
ihre Trainertätigkeit beim TSV mit der 
Beendigung der Hinrunde der laufenden 
Saison beenden. Unter Kindern und Eltern 
machte sich Traurigkeit und Ratlosigkeit 
breit. Offensichtlich wollte sich niemand 
so recht mit diesem plötzlichen Ende 
der positiven Mannschaftsentwicklung 
abfinden. Glücklicherweise bieten 
Ferienzeiten genügend Raum und Muße 
nach Alternativen zu suchen und so fan-
den sich recht spontan zwei Spielerväter 
in der Diskussion um die Trainerposten. 
Völlig unbürokratisch und mit Unterstützung 
des Vorstands sowie vielen Tipps und 
Tricks rund um Trainingsvorbereitung, 
Mannschaftsaufstellungen und Strategien 
zum Spielaufbau sahen sich Anfang des 
Jahres dann Holger Zündorf und Mischa 
Kosmehl als neue Trainer der D4 in der 
Coaching-Zone. Möglich war dies jedoch 
nur, da die D4 ebenfalls unkompliziert in 

den Trainingsbetrieb der D3 eingegliedert 
wurde. Hierfür möchten wir uns vielmals 
bei Markus Reiners und seinem Co-Trainer 
Ahmed Chabli bedanken sowie auch bei den 
beiden ehemaligen Trainern Markus und 
Ralf für ihren Einsatz und die gute Arbeit im 
Vorfeld!

Von den Kindern wurde diese Entwicklung 
ebenfalls gut angenommen und so fan-
den sich alle Beteiligten bei Eiseskälte und 
Schneematsch zum 1. Sondertraining vor 
der Rückrunde auf dem Platz der Pappelallee 
zusammen. Klare Erwartungshaltungen 
seitens der neuen Trainer hinsichtlich 
Trainingsdisziplin und -mentalität wurden 
ausnahmslos gut angenommen und so fin-
den die Trainings inzwischen in der Regel 
auch in Vollbesetzung statt.

Auch die Spielverläufe der Rückrunde ver-
liefen größtenteils positiv – inzwischen 
haben die Jungs Ehrgeiz entwickelt, in ihrer 
Gruppe unter den ersten 3 Mannschaften 
zu bleiben. Immer mehr Elternteile fin-
den sich am Spielfeldrand ein und feuern 
die Mannschaft an. Alle Anwesenden des 
Abendspiels gegen den Tabellenersten, der 
D1 des SV Niersia Neersen werden dieses 
Spiel sicherlich nicht vergessen: Es bot sich 

beste Abendunterhaltung mit packen-
den Zweikämpfen, Laufbereitschaft und 
Wille und Ehrgeiz auf beiden Seiten. 
Im Spielbericht von Neersen fanden 
sich die Begriffe „Hochtempo-Fußball 
auf höchstem Niveau“ und es wurde 
über die beiden „wohl offensivstärksten 
Mannschaften der Staffel“ geschrieben.

Ein großartiges Lob für eine tolle Leistung, 
die am Ende mit einem Unentschieden 
(4:4) belohnt wurde. Zwei reguläre Spiele 
stehen bis zum Ende der Saison noch 
an, mit 30 Punkten steht die Mannschaft 
aktuell auf Platz 3. Alle Beteiligten freuen 
sich auf das, was kommt.

Text: Kirsten Kosmehl

Das D4 Team .

(Foto: Kirsten Kosmehl)
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Großartig!

Konstantin Schmitz, genannt 
Kiki und Spieler in der U15-
Fußballjugend, hat sich in 
den Osterferien eine Woche 
auf eine andere Schulbank 
in der Sportschule Wedau 
gesetzt. Der Lohn: 
Zertifizierter Jungtrainer 
im Fußballsport. Da lässt 
sich was draus machen, 
Glückwünsche dazu 
vom TSV Meerbusch.

Rdk

Was noch los ist .... in Lank und Bösinghoven
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Nachrufe / Würdigung

Im Jahr 2021 sind Jürgen 
Popowski im Alter von 66 
Jahren, Dieter Arpke mit 79 
Jahren und Willi Ostermann 
90-jährig von uns gegangen.

Jürgen hat sich in seiner Zeit 
als Mitglied des geschäfts-
führenden Vorstands sehr 
um das Marketing und 
die Pflege der Kontakte 
zu unseren Partnern ver-
dient gemacht, sich für 
alle Abteilungen viel Zeit 
genommen und ein offenes 
Ohr für die Bedürfnisse der 
Menschen gehabt.

Dieter war seit 1982 för-
derndes Mitglied im 
Fusionsverein TuS 64 
Bösinghoven und hat sich 
von Anfang an und über Jahre 
als Co-Trainer in den Fußball-
Jugendmannschaften des 
TuS verdient gemacht. 
Herausragend war seine 
Mitarbeit beim Bau des 
M u l t i f u n k t i o n s h a u s e s 
auf dem Bösinghovener 
Sportplatz. Der TSV zeich-
nete ihn im Jahr 2008 
im Beisein des damali-
gen Bürgermeister Dieter 
Spindler mit der Goldenen 
Verdienstnadel aus.

Willi war seit 1943 Mitglied 
in der Fußballabteilung 
des ASV Lank und heuti-
gen TSV Meerbusch und 
wurde im Jahr 2018 mit der 
Brillantenen Ehrennadel für 
75 Jahre Mitgliedschaft aus-
gezeichnet. 
Auch von anderen Mitgliedern 
musste der TSV Meerbusch 
endgültig Abschied nehmen. 
Allen Angehörigen möch-
ten wir unsere herzliche 
Anteilnahme ausdrücken.

Der Vorstand

Jürgen Popowski

Willi Ostermann

Dieter Arpke

Schulung mit 
Bundesligatrainer 

Christian Titz
Titz, aktueller Coach des Meisters der Dritten Liga FC  Magdeburg, 
hatte an einem Samstag im März 2022 die Fußball-Trainergilde 
des TSV zu einer Schulung mit der Software ‚Coachingzone‘ 
versammelt. 

Alle Teilnehmer waren voll des Lobes über den Referenten 
und haben ganz sicher ihr Wissen über Trainingslehre und 
Verhalten an der Linie durch diese Schulung erweitern können. 
Wiederholung nicht ausgeschlossen, Christian Titz hat nur einen 
kurzen Weg zur Theodor-Mostertz-Sportanlage in Lank, da er seit 
wenigen Wochen in Meerbusch-Lank wohnt und lebt.

Text: JoPe

Christian Titz bei der Schulung der 
Software Coachingzone. 

Christian Titz (1. Reihe, 4. von links) 
mit seinen TSV-Trainerkollegen.
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Arztpraxis

Dr. med. Ansgar Schmitz - Franken

Facharzt für Chirurgie, Schwerpunkt Unfallchirurgie
Facharzt für Orthopädie und Unfallchirurgie

D - Arzt der Berufsgenossenschaften für
Arbeits-, Schul- und Wegeunfälle

Sportunfälle

Hafenstraße 68, Rheintor Klinik, 41460 Neuss
Tel.: 02131/25658     Fax: 02131/569248

Mo., Di., Do. 8.°° - 12.°° und 15.°° - 18.°°
Unfälle durchgehend  8.°° - 18.°°

Mi. und Fr. 8.°° -13.°° und nach Vereinbarung
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Hand in Hand für Bösinghoven: 

Der TSV beteiligt sich am Bewegungspark 

Am Hintereingang des Sportplatzes in Bösinghoven entsteht am 
Standort Ecke An der Holzung/Von-Arenberg-Straße auf knapp 1.000 
Quadratmetern ein öffentlicher Platz, an dem sich jeder kostenlos 
bewegen und treffen kann. Hinter dem Projekt „Bewegungspark“ 
steckt ein Arbeitskreis des Bürgervereins Ossum-Bösinghoven, der 
im Lauf der letzten Monate mit viel Einsatz das Vorhaben geplant 
und u. a. eine groß angelegte Spendenaktion durchgeführt hat. 
Das Spendenziel von EUR 15.000 ist jetzt erreicht worden und 
das Projekt ist in der Bauphase. Fester Bestandteil des Parks sind 

ein Multifunktionstrainer, eine Tischtennisplatte, Sitzmöglichkeiten, 
Begrünung der Anlage und Fahrradständer. Durch die Spendengelder 
ist es möglich, den Park um drei weitere Fitnessgeräte zu erweitern: 
Ein Rudergerät, ein Beintrainer/Walker und ein Klimmzuggerät. Die 
Fitnessgeräte sollen im Frühsommer geliefert und montiert werden.

Auch der TSV Meerbusch hat sich mit einer Spende beteiligt und 
freut sich sehr darauf, zukünftig die Möglichkeit zu haben, in 
Bösinghoven Outdoor-Training an Geräten durchführen zu kön-

nen. Anlässlich der Spenden-Übergabe 
haben sich ein Teil der Vorstände des 
Bürgervereins Ossum-Bösinghoven 
und des TSV Meerbusch zur gemeinsa-
men Ortsbesichtigung des zukünftigen 
Bewegungsparks getroffen. Alle können 
es kaum erwarten, dass die Anlage fertig 
wird und das Dorf schöner und für Jung 
und Alt attraktiver macht. Wer mehr über 
den Bewegungspark erfahren möchte, 
findet Informationen dazu unter www.
bewegungspark.ossum-boesinghoven.
de.  Über die Angebote der Gymnastik-
Abteilung halten wir euch wie immer 
auf den gewohnten Kanälen auf dem 
Laufenden. Die Übersicht der aktuellen 
Trainingsangebote gibt es hier: www.
tsv-meerbusch.de/gym-trainingszei-
ten-und-orte.  

Text: Stefanie Torner

Bösinghoven ist überall 

Die Welt ist ein Dorf! 

Beim Flug von Kapstadt nach Johannesburg wurde dieses Bild von 
dem Jungen gemacht. Der Fotograf war Uwe Klein, Ex-Sportdirektor 
bei Fortuna Düsseldorf. „Von wem hast Du denn die Jacke bekom-
men?“. Die hätte ihm ein Freund geschenkt, der sie auch von einem 
Freund bekommen hatte. Vom TuS 64 Bösinghovern hatte er noch nie 
was gehört.

Rdk

Freuen sich auf baldige Eröffnung des Bewegungsparks (von rechts): Roswitha Ogrosky 
(TSV Meerbusch), Maike Lange (Bürgerverein), Stefanie Torner (TSV Meerbusch), Frank 
Poschmann (Bürgerverein).
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Endlich geht es weiter – es reg-Endlich geht es weiter – es reg-
net nicht mehr, die Sonne lacht net nicht mehr, die Sonne lacht 
und alle können wieder tatkräftig und alle können wieder tatkräftig 
an unserem Projekt weiterarbeiten. an unserem Projekt weiterarbeiten. 
Was hat sich seit Herbst getan? Was hat sich seit Herbst getan? 
Einiges. Mehrmals in der Woche Einiges. Mehrmals in der Woche 
treffen sich die Mitglieder der treffen sich die Mitglieder der 
Slopestyle-Abteilung, um die diver-Slopestyle-Abteilung, um die diver-
sen Bauabschnitte voranzutreiben sen Bauabschnitte voranzutreiben 
(es wird an Lines, an Sprüngen, (es wird an Lines, an Sprüngen, 
an Steilkurven und vielem ande-an Steilkurven und vielem ande-
ren mehr gearbeitet). Erfreulich ist ren mehr gearbeitet). Erfreulich ist 
auch, dass wir im Jahr 2022 einige auch, dass wir im Jahr 2022 einige 
Neumitglieder gewinnen konnten.Neumitglieder gewinnen konnten.

Auch die Sponsoren haben sich nicht Auch die Sponsoren haben sich nicht 
lumpen lassen. Dank Spender haben lumpen lassen. Dank Spender haben 
wir erneut vier volle LKW-Ladungen wir erneut vier volle LKW-Ladungen 

Erde angeliefert bekommen. Ein Erde angeliefert bekommen. Ein 
Dank gilt in diesem Zusammenhang Dank gilt in diesem Zusammenhang 
auch der Stadt Meerbusch, die auch der Stadt Meerbusch, die 
uns eine Ladung Holzhäcksel uns eine Ladung Holzhäcksel 
anliefern wird – einfach klasse! anliefern wird – einfach klasse! 
Auch unser Landschaftsgärtner Auch unser Landschaftsgärtner 
hat uns in Aussicht gestellt, die hat uns in Aussicht gestellt, die 
Zaunanlage nach Abschluss aller Zaunanlage nach Abschluss aller 
Materialanlieferungen via LKW zu Materialanlieferungen via LKW zu 
schließen und das Eingangstor neu schließen und das Eingangstor neu 
einzustellen. einzustellen. 

Die Verschönerung unseres Die Verschönerung unseres 
Containers ist für April 2022 geplant, Containers ist für April 2022 geplant, 
hierzu stehen bereits hierzu stehen bereits 
mehrere Termine fest. mehrere Termine fest. 
Gemeinsam werden wir Gemeinsam werden wir 
dank der Unterstützung dank der Unterstützung 

einer professionellen Künstlerin einer professionellen Künstlerin 
und der beiden Mitarbeiter des und der beiden Mitarbeiter des 
Jugendamts, May und Arne, unsere Jugendamts, May und Arne, unsere 
Graffiti-Aktion umsetzen können. Graffiti-Aktion umsetzen können. 

„Keep calm and ride on“ – alle „Keep calm and ride on“ – alle 
freuen sich schon auf die schönen, freuen sich schon auf die schönen, 
langen Sonnentage auf zwei Rädern!langen Sonnentage auf zwei Rädern!

Text:  Martin Hirner

MTB Slopestyle: Der Frühling kommt!MTB Slopestyle: Der Frühling kommt!
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Gut, die STAMM-Apotheken vor Ort zu haben!

Persönliche und räumliche Nähe schätzen wir alle – gerade in Pandemiezeiten war und ist dies wichtig. Ein 
Ortsteil wie Lank funktioniert besonders gut durch persönliche Vernetzung, wie z.B. seit mittlerweile über 
10 Jahren mit dem TSV. Der Verein bekommt beim Einkauf Sonderkonditionen und für jeden Einkauf in der 
HUBERTUS- und TELOY-Apotheke gehen zusätzlich 0,50 € Spende in die Vereinskasse, um die wichtigen 
Aufgaben eines großen Sportvereins finanziell zu unterstützen.

Immer auf der Höhe der Zeit – jetzt auch mit ANGELBIKES!

Das neueste neuste Vor-Ort-Projekt der beiden STAMM-Apotheken ist die Kooperation mit ANGELBIKES, 
einem sympathischen Fahrradboten für die Auslieferung von Einkäufen, Arznei- 
und Pflegehilfsmitteln. Mit der großen Botenstaffel der HUBERTUS- und TELOY-
Apotheke wurden in der Pandemie mehrfach täglich dringend benötigte Arzneimittel 
direkt an die Haustür gebracht – coronakonform und mit der Möglichkeit  bar, per 
Karte oder auf Rechnung zu bezahlen! Bestellt werden kann telefonisch, per Mail 
oder im Online-Shop unter www.stamm-apotheken.de.   

Kathrin Stamm, Inhaberin der TELOY-Apotheke berichtet: „Der Botendienst ist kos-
tenlos und i.d.R. sind die Medikamente noch am gleichen Tag bereits mittags oder 
abends bei unseren Kund:innen“. Ulrich Stamm von der HUBERTUS-Apotheke 
ergänzt: „Die Erweiterung der klassischen Autoauslieferung um den „Botendienst 
by bike“ hat zwei Gründe: es ist zeitgemäß und ökologisch sauber und mit dem 
Fahrrad innerhalb Lanks oft schneller und praktischer als mit dem Auto. Auch 
Rezepte können in den umliegenden Praxen abgeholt werden.“

Die Kooperation zwischen den STAMM-Apotheken und ANGELBIKES ist aus noch 
einen anderen Grund eine perfekte Zusammenarbeit: die beiden vor Ort-Apotheken 
sind stark aufgestellt in der Versorgung älterer Patienten, z.B. auch mit der kosten-
losen Pflegebox für pflegende Angehörige (40 € pro Monat!). Sascha Plewka als 
Chef von Angelbikes ist nicht nur passionierter Radsportler sondern hat auch mit 
seinem Team „Angelbikes HOME“ aufgebaut: 
Damit machen die ALLTAGSHELFER den Haushalt mobil. Neben Lieferservice 
und Botendienst werden Menschen zuverlässig und qualifiziert unterstützt - auch 
wenn sie nur kurzzeitig Hilfe brauchen, z.B. nach einer OP oder einem Unfall.  
Dazu zählen Hausarbeit, Behördengänge oder auch Arztbesuche. Es gibt neben 
der HUBERTUS- und TELOY-Apotheke in Lank eine enge Zusammenarbeit mit 
führenden Meerbuscher Pflegediensten. „Eine Abrechnung unserer Leistung kann 
oft über die Krankenkassen erfolgen, da ich die nötige Zertifizierung und Qualität 
anbieten kann“, ergänzt Sascha Plewka. 

Kontaktdaten sind:

 stamm-apotheken.de
 angelbikes.de
Hier gibt es Alltagshilfe und alles rund um die Gesundheit praktisch aus einer Hand.

Mit freundlichen Grüßen
Ulrich Stamm

Angelbikes vor den 
HUBERTUS-Apotheken

Sascha Plewka von Angelbikes
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Saison 2021/2022
Am 26. März endete für die O19-Teams 
der Badmintonabteilung eine schwierige 
Spielzeit. Alle vier Mannschaften fanden sich 
am Ende der Saison im unteren Drittel der 
jeweiligen Staffel wieder.

Nach einer holprigen Saison, in der man 
sich lange Zeit dem Abstiegskampf stellen 
musste, schaffte es die erste Mannschaft 
im Endspurt über den Strich und konnte mit 
Platz sechs den Verbleib in der Verbandsliga 
sichern. Dabei sah der Saisonstart gar nicht 
mal so schlecht aus, denn mit fünf Punkten 
aus den ersten vier Spieltagen startete das 
Team sehr gut in die Saison. Die darauffol-
genden fünf Niederlagen am Stück ließen 
die Mannschaft um Mannschaftsführerin 
Christina Webers allerdings immer weiter 
in den Abstiegskampf geraten. Ein star-
ker Schlussspurt mit drei Siegen und 
zwei Unentschieden aus den letzten fünf 
Spieltagen sorgte dann doch für den früh-
zeitigen Klassenerhalt, auch wenn dieser 
erst durch das Unentschieden am vorletzten 
Spieltag gesichert werden konnte. Beste 
Spielerin des Teams wurde Kristina Geisler, 
die im Dameneinzel und Damendoppel ins-
gesamt 19 ihrer 25 Spiele für sich ent-
scheiden konnte. Die meisten Spiele (27) 
absolvierte Tim Möhrke, gefolgt von André 
Bertko (26).

Die zweite Mannschaft musste nach dem 
Aufstieg in die Bezirksliga viel Lehrgeld zah-

len und verlor 12 der insgesamt 14 Spieltage. 
Am Ende stehen lediglich ein Sieg gegen den 
Hülser SV, sowie ein Unentschieden gegen 
den Rheydter TV zu Buche. Als Schlusslicht 
der Staffel mit lediglich drei Punkten auf dem 
Konto muss die Mannschaft nun den Gang 
zurück in die Bezirksklasse antreten. Beste 
Spielerin des Teams wurde Ulrike Reuter, 
die 20 ihrer 22 Spiele gewinnen konnte. 
Helena Vollmer (28) und Marc Abratis, sowie 
Mannschaftsführer Alexander Schüler (beide 
23) absolvierten die meisten 
Spiele.

Nach dem letztjährigen Aufstieg 
in die Bezirksklasse musste sich 
auch die dritte Mannschaft erst-
mal an das höhere Spielniveau 
gewöhnen. Am Ende belegt das 
Team ebenfalls nur den letzten 
Platz, verbleibt aber in der Liga, 
da – vermutlich auf Grund der 
Corona-Situation – lediglich fünf 
anstatt acht Teams angetreten 
sind. Die zwei Punkte auf dem 
Konto des TSV-3 brachte der 
Sieg im Derby gegen den BSC 
Büderich. Die meisten Spiele 
gewann Melanie Gesse (5 von 
10). Kapitän Thorsten Bodzian 
absolvierte – dicht gefolgt von 
André Giese und Pascal Wolter 
(beide 14) – die meisten Spiele 
für das Team.

Und auch der TSV-4 belegt leider den letzten 
Platz in der Kreisliga-Staffel. Das Team um 
Mannschaftsführerin Nadja Bauer erkämpfte 
einen Sieg und ein Unentschieden in zehn 
Spielen. Erfolgreichster Spieler der dritten 
Mannschaft wurde Salah El Barbouchi, der 7 
seiner 18 Spiele gewinnen konnte. Er absol-
vierte gleichzeitig auch die meisten Spiele für 
das Team (18) dicht gefolgt von Nadja mit 
17 Spielen. Auch der TSV-4 verbleibt in der 
Liga, da die Staffel nicht gänzlich gefüllt war.

Ausblick auf die Saison 2022/2023

Auch in der neuen Saison will die 
Badmintonabteilung wieder vier O19-Teams 
ins Rennen schicken, dabei wird es aller-
dings einige Veränderungen geben.

Die Mannschaften TSV-3 und TSV-4 werden 
eine neue Kreisliga-Mannschaft bilden, da 
einige Teammitglieder etwas kürzertreten 

wollen und es bereits in der abgelaufenen 
Saison teilweise schwierig war vollständig 
anzutreten. Die heutige zweite Mannschaft 
hingegen bleibt im Kern bestehen und wird 
nach dem Abstieg aus der Bezirksliga in der 
kommenden Saison in der Bezirksklasse 
antreten. Den zweiten Startplatz in der 
Bezirksklasse wird eine neu formierte 

Mannschaft aus SpielerInnen der ersten und 
zweiten Mannschaft sowie einem Neuzugang 
einnehmen. Der TSV-1 wird entsprechend 
ein kleinwenig dünner aufgestellt, aber auch 
um mindestens einen Neuzugang ergänzt 
und schlägt weiterhin in der Verbandsliga 
auf.

Workshop Psychologie im Sport 
Am Sonntag, den 13. März, nah-
men 10 Spielerinnen und Spieler der 
Badmintonabteilung an einem Workshop zum 
Thema Mentaltraining im Konferenzraum 

der alten Schule in Meerbusch-Bösinghoven 
teil. Geleitet wurde der Workshop von 
Sportpsychologin und Psychotherapeutin Dr. 
Antje Hill gemeinsam mit TSV-Badminton-

Sportwartin Christina Webers; ihres Zeichens 
ebenfalls Psychotherapeutin.
Schnell wurde klar: Antje vermittelt nicht nur 
die theoretischen Inhalte, sondern auch die 
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Abteilungsversammlung und Jugendversammlung
Am 30.03.2022 fand die diesjährige 
Abteilungsversammlung im Restaurant „Im 
Pferdestall“ in Meerbusch-Osterath statt. 
Dem fristgerechten Aufruf folgte jedoch nur 
ein kleiner Teil der Abteilungsmitglieder. 
Abteilungsleiter Uwe Siemens eröffnete die 
Sitzung und begrüßte die Anwesenden zu 
einem gemütlichen Abend. Aus den unter-
schiedlichen Bereichen gab es in der Folge 
überwiegend über die Schwierigkeiten der 
Coronapandemie zu berichten, aber auch 
das finanzielle Ergebnis, sowie das sport-

liche Abschneiden im Erwachsenen- und 
Jugendbereich wurden erwähnt.

Die Anwesenden Mitglieder wählten die fol-
genden Personen zu ihren Posten:
•   Abteilungsleiter: Uwe Siemens
•   Stellv. Abteilungsleiterin: Susanne Geisler
•   Sportwartin: Christina Webers
•   Jugendwartin: Isabel Heuwing
•   Hobbywart: Udo Rüttgers

Auch die jährliche Jugendversammlung – 

im Vorfeld der Abteilungsversammlung – 
war ein voller Erfolg. In einer sehr gut 
gefüllten Halle konnten Jugendleiterin Isabel 
Heuwing mit den Kindern und Eltern über 
das abgelaufene Jahr sowie die Pläne, 
Gedanken und Wünsche für 2022 spre-
chen. Geplant sind unter anderem ein wei-
teres Event in Kooperation mit „Pro-Jump“, 
die Stadtmeisterschaft Ende April, ein 
Familienbadminton, die Meldung von bis zu 
5 Mannschaften für die Saison 2022/2023, 
sowie 4 Trainerausbildungen.

Rückblick U11-U15 C-Einzelrangliste

Am Wochenende des 7./8. Mai richtete die Badmintonabteilung – unter 
der Leitung von Isabel – erstmals eine U11-U15 Einzelrangliste des 
Landesverbandes aus. Zur großen Freude des Organisationsteams 
waren nicht nur viele TSV-ler mit dabei, die TSV-Nachwuchsspieler 
waren dazu auch noch sehr erfolgreich. Beste Spieler waren Samuel 
Kretzschmar (2. Platz JE U13) und Matthis Bodzian (3. Platz JE 
U13). Insgesamt haben sich 7 von 8 SpielerInnen für die nächst-
höhere Rangliste, die Ende Mai in Solingen stattfindet, qualifiziert. 
Dort geht der TSV dann mit 16 SpielerInnen ins Rennen, die um 
die Qualifikation zur NRW-Rangliste aufschlagen. Wir drücken die 
Daumen und wünschen unseren Spielerinnen und Spielern ganz viel 
Spaß!

Text: Uwe Siemens

praxisnahe Umsetzung, denn sie 
kennt sich im Leistungssport 
bestens aus und kann auf 
eine herausragende Karriere 
im Voltigieren zurückblicken. 
Sie wurde Mannschaftswelt- 
und Europameisterin, sowie 
Vizeweltmeisterin und zweifa-
che Deutsche Meisterin in der 
Einzelwertung.

Kernthemen des dreistündi-
gen Workshops waren die 
Entstehung und Regulation von 
Emotionen und Anspannung, 
sowie mehr Ruhe und eine bes-
sere Fokussierung auf dem Feld 

zu erreichen. Hierzu wurden the-
oretische und praktische Inhalte 
zu den Themen “individual 
zone of optimal functioning“, 
“choking under pressure“ und 
“Regulation von Emotionen“ 
vermittelt. Dabei gingen die 
Teilnehmer auf die Suche nach 
geeigneten Strategien für die 
Phasen vor, während und nach 
dem Wettkampf.

Auch wenn die Badminton-
Saison bereits beendet ist, bren-
nen die Teilnehmer darauf, das 
erlernte Wissen in der Praxis 
umzusetzen.

Mentaltraining.
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Am Wochenende vom 22. - 23.01.2022 war es wieder soweit:

Der erste Lauf der 2. Auflage der virtuellen Laufserie stand auf dem 
Plan, und gefühlt ganz Meerbusch machte sich auf den Weg. 
Im vergangenen Jahr wurde die Laufserie vom TC-Strümp ins 
Leben gerufen, um den Sportler*innen einen Motivationsschub im 
herrschenden Lockdown der Corona-Pandemie zu geben. Diese Idee 
wurde von den örtlichen Sportvereinen begeistert aufgenommen und 
unterstützt und führte am Ende zu einem großartigen Ergebnis: Nicht 
alleine, dass sich über 600 Sportler*innen an drei Wochenenden auf 
den Weg gemacht hatten und ihre Läufe absolvierten, es wurde auch 
ein sagenhafter Geldbetrag für einen guten Zweck gesammelt und 
gespendet.
Wir dürfen zurzeit zwar wieder gemeinsam trainieren, aber Corona 
ist leider immer noch ein großes Thema und viele Veranstaltungen 
wurden zwischenzeitlich wieder abgesagt, so dass  die Grundidee 
der virtuellen Laufserie auch in diesem Frühjahr leider immer noch 
sehr aktuell ist. 

Aber die Begeisterung für diese gemeinsame virtuelle Veranstaltung 
ist auch in diesem Jahr wieder unglaublich hoch und es haben sich 
weit über 600 Teilnehmer*innen angemeldet. Es darf gesportelt wer-

den, zu Fuß, mit dem Fahrrad, mit Hund und Pferd 
und über die unterschiedlichsten Distanzen, so dass 
aber auch wirklich für jede/n etwas dabei ist. Viele 
neue Ideen hat Philipp Blumentrath und sein Team von TC-Strümp 
in die neue Laufserie eingebracht und damit viele Menschen für die 
virtuellen Läufe begeistert. Da das Startgeld auch in diesem Jahr wie-
der für einen guten Zweck gespendet wird, verbindet die Teilnahme 
gleich zwei gute Ziele: sportliche Fitness und die Gewissheit, zu 

helfen! Einfach perfekt! 

Natürlich haben sich auch viele Mitglieder des Running Teams von 
der Begeisterung anstecken lassen und an diesem Wochenende die 
schnellen Schuhe geschnürt. Hervorragende Zeiten sind bei dem 
ersten Lauf geschafft worden! Da hat sich die regelmäßige Teilnahme 
an unserem Training und der Muskelkater zwischendurch aber wirk-
lich gelohnt! Ganz besonders hervorgetan hat sich bei der großen 
Serie unsere schnellste Frau Sandra Peters mit ihrer Zeit von 44:57 
Minuten für 10 km.

Nach derzeitigem Stand der Auswertung  wurde sie mit dieser 
tollen Zeit die 2. Frau in der Gesamtwertung. In der 2. Serie wurde 
Dagmar Friemelt mit ihrer Zeit von 21:50 Minuten für 5 km auch die 
zweitschnellste Frau und Phillip Schulpen schaffte mit seinen 17:40 
Minuten für 5 km den ersten Platz in der Gesamtwertung. 

Herzlichen Glückwunsch - das habt ihr echt klasse gemacht!

Und hier noch schnell alle Fakten und Zahlen des Running Teams 
nach dem Stand Ende Januar:

Die 2. virtuelle Laufserie in Meerbusch  
Das Running Team läuft mit

Auf diese tollen Ergebnisse könnt ihr alle sehr stolz sein! Herzlichen 
Glückwunsch, ihr habt unserem Namen alle Ehre gemacht!

Text: Monika Weidenfeld

Annemarie und der 1. Lauf der Laufserie 
23.01.2022
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Das große Finale bei den virtuellen Lauftagen in Meerbusch 

Das Running Team beendet erfolgreich die Laufserie 2022
Nach zwei Jahren mit Corona dachte ich 
schon, dass es nicht mehr schlimmer kom-
men kann – aber da habe ich mich gründlich 
geirrt. Seit meiner letzten Berichterstattung 
haben sich unglaubliche Dinge ereignet, 
mit denen ich im Leben nicht gerechnet 
habe. Mein ganzes Weltbild hat sich ver-
ändert und plötzlich gehören Bilder von 
unglaublichem Kriegsgräuel, Zerstörung und 
Gewalt zu unserem Alltag. Diese unfassbare 
Entwicklung hat uns alle zutiefst erschüttert 
und das gesamte Wertesystem ins Wanken 
gebracht. So sehr diese Ereignisse alle ent-
setzt haben, so groß ist auch die Welle der 
Hilfsbereitschaft. Selbst der letzte Lauf der 
virtuellen Lauftage in Meerbusch fand ein 
breites Forum, die notleidende Bevölkerung 
in der Ukraine zu unterstützen. Die Laufserie 
stand ja sowieso schon unter dem Motto: 
`laufen und helfen´ und es wurde viel Geld 
gespendet für die Arche Noah in Büderich, 
die Organisation Meerbusch hilft und auch 
ein Teil für die die Jugendabteilungen der 
teilnehmenden Vereine OTV, Adler Nierst, 
TSV Meerbusch, SSV Strümp und TC 
Strümp. Aber es wurde auch ganz spontan 
ganz viel Geld für die Kriegsopfer in der 
Ukraine gesammelt – und das war wirklich 
sehr bemerkenswert!

Die sportlichen Leistungen der 
Teilnehmer*innen an diesem Wochenende 
vom 19. bis  20.03.2022 waren aber auch 
überaus bemerkenswert. Am dritten Tag der 
Serie hatte jeder die längste Einheit zu beste-
hen. Es gab zwar keine Sturmwarnung, aber 
der starke Wind, der uns leider das ganze 
Wochenende erhalten blieb, machte den 
Sportler*innen das Leben noch zusätzlich 
schwer.  Da war es bei der Wahl der Runde 
ausgesprochen wichtig, den Wind richtig mit 
einzukalkulieren. 
Es wurde wieder gesportelt, geradelt und 
gelaufen, was das Zeug nur hergab, und am 
Ende haben alle gewonnen, die an diesem 
tollen Event teilgenommen haben!

Auch an diesem Wettkampfwochenende 
haben sich ein paar Running Teamler beson-
ders gut geschlagen: Sandra Peters schaffte 
es mit ihrem Halbmarathon in einer Zeit 
von 1:37:38 Std., sich die Krone zurück zu 
erobern, denn sie war mit dieser Leistung die 

schnellste Frau des Tages. 
Phillip Schulpen lief seine 10 km in einer 
sagenhaften Zeit von 36:25 Minuten und 
gewann damit auch den dritten Lauf der 
Serie. Ebenso stark mit einer persönlichen 
Bestzeit schaffte Dagmar Friemelt die 10 
km in einer Zeit von 45:28 Minuten und 
wurde damit auch die schnellste Frau der 2. 
Laufserie. 

Allen gebührt Lob und Respekt, denn alle 
haben sich wacker geschlagen! 
Herzlichen Glückwunsch zu diesen tollen 
Ergebnissen! 
Ein großer Dank geht auch wieder an die 
Organisator*innen der virtuellen Laufserie, 
die sich in diesem Jahr wieder selbst über-
troffen haben und ein großartiges Event auf 
die Beine gestellt haben!

Bei dem eigens für den letzten Tag einge-
richteten Zieleinlauf auf dem Gelände des 
TC-Strümp (sogar mit rotem Teppich!!) 
konnten die Sportler*innen sich dann doch 
auch einmal persönlich treffen und bei einen 
kühlen Getränk und einen kleinen Snack 
den Tag ausklingen lassen. Feierlich wur-
den am Nachmittag die Spenden an die 
jeweiligen Vertreter der Organisationen und 
an die Vertreter der Sportvereine überge-
ben und auch die Spendendose für die 
Ukraine wurde kräftig befüllt. So fand diese 

tolle Sportveranstaltung bei strahlendem 
Sonnenschein aber kalten Wind ein glückli-
ches Ende.

Bereits eine Woche zuvor, nämlich am 
12.03.2022 kämpften sich zwei Mitglieder 
des Running Teams durch den 2. Lauf der 
Duisburger Winterlaufserie. Bei perfektem 
Läuferwetter schafften beide wieder her-
vorragende Ergebnisse: Wolfgang Pach, der 
zusammen mit seinem Sohn Boris an den 
Start ging, lief 7,5 km in einer Zeit von 47:30 
Minuten. Clemens Wünsche brauchte für 15 
km nur 1:12:08 Std. und stellte auch bei die-
ser Distanz seine Schnelligkeit unter Beweis.
Auch hier gratulieren wir herzlich zu diesen 
tollen Leistungen!

Und noch eine tolle Neuigkeit aus dem 
Running Team wollen wir nicht vergessen 
zu erwähnen:
Unser Betreuerteam hat sich noch einmal 
vergrößert: Nach Dagmar Friemelt und Peter 
Kuschel, die im Februar noch einmal die 
Schulbank gedrückt haben,  haben in diesem 
Monat auch Katja Schümann-Forsen und 
Annemarie Jankers den Kurs Laufbetreuer 
Basic I erfolgreich abgeschlossen. 

Vielen Dank für eure Unterstützung und 
herzlich Willkommen im Betreuerteam! 

Text:  Monika Weidenfeld

Spendenübergabe an die Vertreter.innen  der Arche Noah, Meerbusch Hilft und der 
Sportvereine Virtual Rundays 19.03.2022
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Es ist vollbracht – Laufen lernen mit dem 
Running Team erfolgreich beendet!

Der Abschlusslauf über eine Stunde am 07.10.2021

Am 17.06.2021 fanden sich 39 lauflernwil-
lige Menschen auf dem Sportplatz an der 
Pappelallee ein, um mit uns den Start in 
ein sportlicheres Leben zu wagen und das 
Laufen zu erlernen. 

Nach 12 Wochen schafften die Teilnehmer 
innen unseres Lauflernseminars bereits eine 
halbe Stunde ohne Pause zu laufen. Da sich 
in dieser Zeit bereits herausgestellt hatte, 
dass viele aus der Gruppe weiter trainieren 
wollen, haben wir im Anschluss daran einen 
5 wöchigen Aufbaukurs angeboten, der von 
16 Teilenehmer*innen besucht wurde. In die-
sem Kurs wollten wir die Teilnehmer*innen 
auf insgesamt eine Stunde laufen am Stück 
bringen. Als wir das angekündigt haben, 
konnten sich die meisten gar nicht vor-
stellen, dieses Ziel innerhalb von so kurzer 
Zeit schaffen zu können. Unterstützt und 
begleitet wurde das ehrgeizige Vorhaben 

von dem gesamten Running Team. Jede 
Trainingseinheit wurde entsprechend des 
Leistungsvermögens der Teilnehmer*innen 
im Tempo angepasst um ein paar Minuten 
verlängert.

So haben wir behutsam die Kondition aufge-
baut, die für den finalen Lauf benötigt wurde. 
Gemeinsam haben wir uns über die riesigen 
Fortschritte gefreut, die die Läuferinnen und 
Läufer in dieser kurzen Zeit gemacht haben. 
Dank regelmäßiger Teilnahme an unseren 
Trainingseinheiten und riesigem Ehrgeiz und 
hoher Motivation können wir nun mit Stolz 
berichten:

Nach genau 5 Wochen, am 07.10.2021, 
fand der letzte Lauf des Aufbaukurses statt 
und sage und schreibe 12 Teilnehmer*innen 
schafften an diesem Abend den Lauf über 60 
Minuten ohne Pause!

Was für ein schöner Erfolg, über den wir uns 
alle sehr gefreut haben.

Mit einem lachenden und einem weinenden 
Auge haben wir den Kurs am 07.10.2021 
beendet.
Uns sind die Menschen in den letzten 
Wochen sehr ans Herz gewachsen und wir 
hatten sehr viel Spaß beim gemeinsamen 
Training! Eine tolle Truppe hatte sich da 
eingefunden und wir sind sehr stolz auf das 
erfolgreiche Ende des Kurses. 
Ein paar Teilnehmer*innen konnten wir dann 
doch so nachhaltig mit dem Läufervirus 
infizieren, dass sie weiter mit uns laufen 
möchten. So können wir insgesamt zehn 
neue Mitglieder im Running Team begrüßen. 
Darüber freuen wir uns natürlich auch sehr!

In diesem Sinne: keep on running!!
Text: Monika Weidenfeld

Laufen lernen mit dem Running Team Die Teilnehmer beim 
Start am 17.06.2021

Die Finalisten des Lauflernseminars und die Betreuerriege
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Tischtennis: 
Alternativer Spielbetrieb 

statt Meisterserie

Da die Tischtennissaison, die 
normalerweise von September 
bis April dauert, in diesem 
Jahr nach Ende der Hinrunde 
(wegen Corona) abgebro-
chen wurde, fanden ab Januar 
keine Meisterschaftsspiele 
mehr statt. Da es doch sehr 
viele Tischtennisspieler gab, 
die schon in den letzten beiden 
Jahren nur ganz sporadisch zum 
Einsatz gekommen waren, hatte 
sich der WTTV etwas beson-

deres überlegt: ganz kurzfris-
tig wurde ein sog. „alternativer 
Spielbetrieb“ organisiert. Als 
Kreispokal bezeichnet wurden 
alle spielwilligen Vereine aufge-
rufen, Mannschaften für einen 
abgekürzten Spielbetrieb zu 
melden. Auch der TSV beteiligte 
sich mit zwei Mannschaften. So 
können die Spieler in den ersten 
Monaten des Jahres wenigstens 
einen reduzierten Spielbetrieb 
durchführen.

1. Mannschaft Kreispokal v.l.n.r. Klaus Müller, Thomas 
Nolte, Jan Schoch, Denis Tomic

2. Mannschaft Kreispokal v.l.n.r. Niclas Steinle, Helmut 
Urbas, Dominik Gesse, Detlev Halbhuber
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Das erfolgreichste Jahr der Vereinsgeschichte

Die Tischtennisabteilung blickt auf ein sportlich sehr erfolgreiches 
Jahr 2021 zurück:

In der Bezirksklasse belegt die 1. Herrenmannschaft nach Ende der 
Serie punktgleich mit der Mannschaft von DJK TB Ratingen den 
2. Tabellenplatz. Ohne Niederlage bei drei Unentschieden hat die 
Mannschaft unter der Leitung von Spitzenspieler Rainer Kopittke 
den Aufstieg in die Bezirksliga klar vor Augen. Allerdings gilt es 

noch die Relegationsspiele zum Aufstieg erfolgreich zu absolvie-
ren. Die beiden Spieler im oberen Paarkreuz, Rainer Kopittke und 
Steffen Klahold bewiesen mit ihren Ergebnissen von 17:0, bzw. 13:1 
Siegen, dass man gut gerüstet ist. Dafür spricht weiterhin, dass der 
Jugendspieler Jan Schoch, der im abgelaufenen Jahr einen riesigen 
Leistungssprung gemacht hat, die 1. Mannschaft verstärken wird. 
So kann man das nächste Jahr voller Zuversicht angehen. Zumal in 
der 2. Mannschaft noch die Spieler Klaus Müller und der Neuzugang 
Mathis Rosenbaum hervorragende Ersatzleute für die 1. Mannschaft 
sein können, da sie ebenfalls die Spielstärke für die Bezirksklasse 
haben.

Auch bei der 2. Mannschaft, die in der 1. Kreisklasse spielt, lief es 
hervorragend. Auch sie belegt punktgleich mit dem Spitzenteam von 
Preussen Krefeld den 2. Tabellenplatz und machte den Aufstieg in die 
Kreisliga perfekt. In der neuen Saison hat die Mannschaft das Ziel in 
der höheren Klasse einen mittleren Tabellenplatz einzunehmen, ins-
besondere auch deshalb, weil die o.g. Spieler Müller und Rosenbaum 
neu in der 2. Mannschaft bei den wichtigen Spielen zur Verfügung 
stehen sollten.

v.l.n.r.: Klaus Müller, Tobias Hartz, Robert Völz, Rainer 
Kopittke, Steffen Klahold, Jan Schoch

Viele Ehrungen auf der Abteilungsversammlung

Am 15. März hielt die Tischtennisabteilung ihre 
diesjährige Abteilungsversammlung ab.
Bei den Neuwahlen für das laufende Jahr wurde 
Abteilungsleiter Helmut Urbas erneut im Amt 
bestätigt. Er kündigte allerdings an, dass er nach 
15 Jahren als Abteilungsleiter im nächsten Jahr 
nicht mehr antreten wolle. Ebenfalls auf ihren bis-
herigen Posten bestätigt wurden Rainer Kopittke 
als Sportwart und Dorothea Völz als stellvertreten-
de Jugendwartin.

Bei den anschließenden Ehrungen wurden beson-
ders verdiente und treue Mitglieder geehrt: 
Reinhard Kuhnes (Bildmitte) wurde für seine 
50-jährige Mitgliedschaft mit Urkunde und diaman-
tener Nadel geehrt. Für 40 Jahre Mitgliedschaft und 
langjährige Vorstandsarbeit wurde auch Jürgen 
Beisler (Zweiter v. rechts) geehrt. Des Weiteren 
Marek Gesiorowski für 30 Jahre und Klaus Müller 
für 25 Jahre Vereinstreue. Alle erhielten neben 
Urkunden und Nadeln auch Präsente.

v.l.n.r.: Marek Gesiorowski, Klaus Müller, Reinhard Kuhnes, Jürgen Beisler 
und Abteilungsleiter Dr. Helmut Urbas
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Unsere Tischtennisjugend

Jungen 18 Aufsteiger in die NRW-Liga

Nachdem die Jungen-18-Mannschaft erst 
in der letzten Saison den Aufstieg in die 
Bezirksklasse geschafft hatte, stand in der 
neuen Saison direkt das Ziel „Aufstieg in 
die Bezirksliga“ fest. Da im Frühjahr die 
Saison coronabedingt abgebrochen worden 
war, durfte die Mannschaft dank des ersten 
Tabellenplatzes im Sommer in der Bezirksliga 
starten. Und was war das für ein Start. Nach 
elf Spieltagen belegt die Mannschaft mit 

elf Siegen und sechs Punkten Vorsprung 
auf den Tabellenzweiten unangefochten die 
Tabellenspitze. Da die Spielserie zur Halbzeit 
abgebrochen wurde stieg die Mannschaft 
unangefochten in die NRW Liga auf, die 
höchste Spielklasse, die im Jugendbereich 
erreicht werden kann. In der Aufstellung Jan 
Schoch, Mathis Rosenbaum, Fabian Gesse 
und Dominik Gesse zeigte die Mannschaft 
geradezu eine Leistungsexplosion. 

Deshalb spielen die Jungen nicht nur in 
der Jugend, sondern verstärken auch 
schon die Herrenmannschaften. So wird 
Jan Schoch im kommenden Jahr auch in 
der 1. Herrenmannschaft antreten, ebenso 
wie Mathis Rosenbaum, der bisher nur in 
der Jugendmannschaft spielte, und zum 
Jahresbeginn ganz zum TSV Meerbusch 
wechselte.

Jungen 18 Aufsteiger in die NRW-Liga
v.l.n.r.: Jan Schoch, Mathis Rosenbaum, Fabian Gesse, 
Dominik Gesse

Jungen 13 

Meister in der Kreisliga

Die Jungen-13-Mannschaft, die in der letzten Saison 
noch eine Altersklasse tiefer angetreten war, wagte 
den Schritt und wurde gleich im ersten Anlauf Meister 
in der Kreisliga. In einem hauchdünnen Finale beleg-
te die Mannschaft mit einem Punkt Vorsprung den 
Meisterplatz. Die Jungen in der Aufstellung Felix Nölle, 
Vincent von Weber, Thomas Kashat und Eymen Demir 
waren riesig stolz auf diesen großartigen Erfolg, zumal 
sie wegen ihres Alters noch ein weiteres Jahr in dieser 
Jugendklasse spielen können. Mit Vincent von Weber 
hat die Mannschaft auch noch den Kreismeister der 
Jungen 11 des Jahres 2021 in ihren Reihen.

Jungen 13 Meister in der Kreisliga
v.l.n.r.: Vincent von Weber, Eymen Demir, Thomas Kashat, 
Felix Nölle
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Erster Mannschaftskampf der Schachjugend des TSV

Am 5. Februar spielte in der Alten Schule 
die frisch gebackene Jugendmannschaft 
U20 des TSV gegen die 2. Mannschaft der 
Schachfüchse Kempen. Zuvor hatten alle 
fleißig geübt, wie man mit einer Schachuhr 
umgeht und eine Partie ordentlich notiert. 
Eine ganz schöne Herausforderung, doch 
alles klappte bestens. 

Die Mannschaft verlor knapp mit 2,5 zu 3,5 
Punkten, ein respektables Ergebnis, fürs 
erste Mal. Gewonnen haben Louan Poisson 
und Samuel Zhang, Lukas Zhai spielte remis. 

Jetzt heißt es: weiter trainieren und aus den 
Fehlern lernen, damit die Chancen steigen, 
beim nächsten Mal die Nase vorn zu haben.

Weiterhin wird fleißig jeden Donnerstag ab 
17:00 Uhr im Schachraum in der Alten 
Schule in Bösinghoven unter der Anleitung 
von Trainer Thomas Cieslik geübt. 

Auch für Wiedereinsteiger und Anfänger wer-
den Trainingszeiten am Donnerstag ab 19:00 
Uhr angeboten, ebenfalls im Schachraum und  
Begleitung von Übungsleiter Thomas Cieslik. 

Es werden ausreichend Schnupperstunden 
angeboten, bevor man sich zu einer 
Mitgliedschaft entscheiden muss.

In Planung ist auch eine offene Meerbuscher 
Stadtmeisterschaft im Sommer 2022. 
Weitere Informationen beim Abteilungsleiter 
Schach Johannes Peters, E-Mail johan-
nes.peters@tsv-meerbusch.de und auf 
der Homepage des TSV Meerbusch www.
tsv-meerbusch.de

Text: Johannes Peters

Tragen den Namen auf ihren schicken Shirts: Schachjugend 
im TSV Meerbusch.

Jeder Zug muss notiert werden und die Konzentration hoch 
gehalten werden.
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Seit Ende des Jahres 2019, als das Wort 
Covid-19 zum ersten Mal durch die 
Medien ging, ist vieles nicht mehr wie 
es war. Diese Pandemie hatte erhebliche 
Auswirkungen auf den Sportbetrieb aller 
Abteilungen des TSV-Meerbusch, auch auf 
die Schießsportabteilung. 
Zunächst Maske, Abstand, 
Desinfektionsmittel, dann Erstimpfung, 
Zweitimpfung, Boosterimpfung, testen, 
testen, testen, zuletzt dann wurde der 
Sportbetrieb nur noch als geboostertes 
oder genesenes Mitglied, sicherheitshalber 
auch das mit zusätzlichem freiwilligem Test, 
durchgeführt.
Viele Abteilungsmitglieder waren verunsi-
chert, einige kamen nicht mehr zum Training, 
was in der Folge zum Vereinsaustritt einiger 
Schützinnen und Schützen führte, obwohl 
sich in unserer Sportanlage keine Infektion 
ereignet hatte. 

Die Kreismeisterschaften für das Sportjahr 
2021 wurden am 30. Und 31.10.2020 
als Fernwettkampf auf eigener Anlage 
geschossen, um dann wenig später vom 
Bezirksvorsitzenden ganz abgesagt zu wer-
den. 
Keine Bezirks- oder Landesmeisterschaft, 
nichts, alles abgesagt. 
Für die Stadtmeisterschaft 2020 arbeiteten 
die Meerbuscher Vereine ein umfangreiches 
Hygienekonzept aus, am Ende jedoch musste 
die Stadtmeisterschaft komplett abgesagt 
werden.
Im November 2020 war die Sportanlage 
zunächst für vier Wochen komplett geschlos-
sen, weil es die Corona-Schutzverordnung 

des Landes NRW so 
vorsah, später wurde 
der Zeitraum bis 
Ende März 2021 aus-
geweitet. Danach wurde der Trainingsbetrieb 
wieder aufgenommen und in Kooperation 
mit der Gymnastik Abteilung konnten wir im 
April und Mai 2021 einen Online-Gymnastik 
Kurs unter der Leitung von Esther Feldt, mit 
speziellen Übungen für uns Sportschützinnen 
und Schützen, organisieren.

Am 1. Mai 2021 wollten wir das 10 jährige 
Bestehen unserer Schießsportanlage gebüh-
rend feiern, leider wurde daraus statt einer 
Feier nur ein kleiner Bericht auf unserer 
Homepage.
Im Juli 2021 wurde Thomas Steuten im 
Rahmen einer Abteilungsvorstandsitzung für 
seiner 25 jährige Vereinsmitgliedschaft, im 
kleinen Kreis, geehrt.  

Und immer weiter Impfen, impfen, impfen… 
Vielen Abteilungsmitgliedern fehlte das gesel-
lige Beisammensitzen nach dem Training.
Außerdem konnten Anfang September 2021 
die Vereinsmeisterschaft für die Saison 2022 
durchgeführt werden, die zur Teilnahme 
an den Kreis- und Bezirksmeisterschaften 
Voraussetzung ist. Zu diesem Zeitpunkt 
galt nach wie vor – Teilnahme nur als 
Geimpfter oder Genesener. Die am meisten 
Leidtragenden waren die, die sich aus per-
sönlichen oder medizinischen Gründen nicht 
impfen lassen konnten.
Die Planung für die Stadtmeisterschaft 2021 
lief auf Hochtouren, erneut wurde ein auf-
wändiges Konzept erarbeitet und der Start 

an eine Mindestteilnehmerzahl gekoppelt. 
Mindestens 80 Starts sollten zunächst erfor-
derlich sein, diese Zahl wurde bis kurz vor 
dem Meldeschluss nicht erreicht.
Daraufhin wurde die Starterzahl auf 60 redu-
ziert. Auch diese Teilnehmerzahl wurde knapp 
verfehlt und so fiel die Stadtmeisterschaft 
2021 genauso wie die im Vorjahr aus. 
Sogar das beliebte Nikolausschießen musst 
wieder einmal abgesagt werden – jedoch 
mit der Idee um Ostern 2022 herum, ein 
Osterschießen mit Grillen stattfinden zu 
lassen. Anstelle Weckmänner wir es dann 
Osterhasen aus Hefeteig geben und Daniel 
wird wieder den Grill bedienen.
Die Kreis- und Bezirksmeisterschaften der 
Saison 2022 fanden erfreulicherweise statt, so 
dass sich nach langer Wettkampfdurststrecke 
einige TSV-Schützinnen und Schützen zur 
Landesverbandsmeisterschaft qualifizieren 
konnten. 
Nicht genug, dass uns die Pandemie in 
den letzten zwei Jahren so viel Ärger und 
Einschränkungen beschert hat, entwickelt 
sich die weltpolitische Lage so dramatisch, 
dass zig-millionen Menschen aus ihrer 
Heimat vertrieben werden und Richtung 
Westen flüchten.
Ausblick:
Der TSV-Meerbusch öffnet sich für die 
Geflüchteten und bietet ihnen die kostenlose 
Teilnahme am Sportbetrieb an. 
Unsere Liga-Wettkämpfe sollen im Sportjahr 
2022 wieder durchgeführt werden.

Rückblick Schießsport 2020 -2021: 

Im Mai letzten Jahres fand die erste Online 
Abteilungsversammlung mit knapp 20 
Teilnehmern statt. 

Schießsport: So sieht’s aus…Schießsport: So sieht’s aus…

Erste Lockerungen ermöglichten im 
September 2021 ein „Sommerfest mit 
bayrischem Flair“ allerdings im Freien, 
dafür bei herrlichem Wetter.

Frank Tovornik und Thomas Steuten
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Osterschießen der Schießsportabteilung

Das lange Warten hatte gott-
seidank ein Ende gefunden und 
endlich kehrte wieder so etwas 
wie Normalität ein und unser 
Osterschießen konnte stattfin-
den.

Weil das Nikolausschießen im 
vergangenen Dezember Corona 
bedingt abgesagt wurde, orga-
nisierte der Abteilungsvorstand 
d ieses  gemüt l i che 
Beisammensein, eine Woche vor
Ostern, mit Kaffee, Kuchen und 
Grillwürstchen.
Zunächst sollte dieses Event 
draußen im Freien stattfinden, 
jedoch wurden die Pavillons 
im wahrsten Wortsinn bei typi-
schem Aprilwetter vom Winde 
verweht, so dass sich das ganze 
Treffen schnell nach drinnen ver-
lagerte.
Rund 30 Gäste konnten begrüßt 

werden. Klaus hatte die 
beiden Biathlon Anlagen 
vorbereitet.
Die „Profis“ unter den 
Teilnehmern muss-
ten mit einem etwa 50 
Jahre alten Knicklauf- 
Gewehr, welches nur 
über Kimme und Korn 
verfügte, schießen. Die 
Gäste welche bisher 

wenig oder gar nichts mit 
dem Schießsport zu tun 

hatten, durften mit einem etwas 
moderneren Luftgewehr schie-
ßen, wobei die Betonung auf 
"etwas" lag. Das alte Schätzchen 
hatte auch schon mindestens 
30 Jahre auf dem Buckel, ver-
fügte dafür aber schon über ein 
Ringkorn, was das Zielen deut-
lich einfacher machte.
Zu gewinnen gab es bunte Eier 
und am Ende des Tages waren 
beide Eier-Stiegen leer.

Wenn ein Sportschütze weniger Klappfallscheiben in der 
Biathlon-Anlage umlegt als seine Ehefrau, die bisher noch 
nichts mit dem Schießsport zu tun hatte, sieht das so aus:

Unser Abteilungsleiter Frank 
Tovornik

begrüßte die Gäste und sprach 
uns allen mit seinen Worten aus 
der Seele, dass wir uns endlich 
wieder im normalen Rahmen 
treffen können, ohne nennes-
werte Einschränkungen beisam-
men sitzen, feieren und gemein-
sam Spaß haben und unseren 
Sport weitgehend „normal“ aus-
üben können, wenngleich einige 
der Coronaschutzmaßnahmen 
zunächst bis auf weiteres im 
sportlichen Bereich fortgeführt 
werden. (z.B. Die Vorhänge zwi-
schen den Schießbahnen)

Klaus hatte zwei kleine Fässchen 
Bier gespendet, die dann im 
Anschluss nach Kaffee und 
Kuchen, genauso wie die 

Die Teilnahme an den Landes- 
und Deutschen Meisterschaften 
ist nach heutigem Stand mög-
lich.

Es gilt neue Mitglieder und 
vielleicht die ausgetretenen 
Mitglieder wieder zurück zu 
gewinnen.
Dazu die Bitte an alle 
Abteilungsmitglieder und Leser, 
Augen und Ohren offen halten, 
sprecht mit Euren Freunden, 
Verwandten, Kolleginnen und 
Kollegen, wer Interesse am 
Schießsport hat.

Die Abteilungs- und 
Delegiertenversammlung steht 
an.

Im August wird auf der 
Fachschaftsversammlung des 
Stadtsportverbands Meerbusch 
darüber entschieden, ob und 
unter welchen Bedingungen die 
Stadtmeisterschaft im sportli-
chen Schießen in diesem Jahr 
stattfinden kann.

Ab September 2022 
Vereinsmeisterschaften, Oktober 
- November Kreismeisterschaften 
(für die Saison 2023), 

Vereinskönigsschießen, 
Bezirkskönigsschießen 
und hoffentlich unser 
Nikolausschießen.

Eigentlich muss man zu 
allererst hoffen, dass 
sich die weltpolitische 
Lage wieder beruhigt, 
Frieden einkehrt und sich 
alle Menschen wieder 
den schönen Dingen des 
Lebens und dem Sport 
widmen können, ohne zu 
befürchten, dass die nächs-
te Katastrophe geschieht.

Trainingsaktivitäten 

Für das Training stehen 3 
Trainingszeiten pro Woche auf 

unserer Schießsportanlage,   
Nierster Str. 90 in Lank (auf dem 
Gelände der Theodor-Mostertz-

Sportanlage) zur Verfügung: 

Dienstag und Freitag 
ab 18.30 Uhr, 

Sonntag ab 14 Uhr. 

Alle Infos sind zu finden auf der 
Internetseite des TSV Meerbusch. 

Schauen Sie unter 
Sport / Schießen gerne mal hinein.

Daniel sorgte wie 
immer für den perfek-
ten Bräunungsgrad der 
Würstchen.

Coronabedingte Vorhänge 
zwischen den Schießbahnen

Grillwürstchen, verputzt wurden.

Ein am Ende des Tages prall 
gefülltes Spendensparschwein 
konnte die Verauslagungen gut 
decken.

Gästeschießen mit einem etwa 50 
Jahre alten Knicklauf-Gewehr
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Tennis beim TSV – ein tolles Paket
Wir blicken auf ein erfolgreiches und ereignis-
reiches Jahr 2021 zurück und freuen uns auf ein 
ebenso erfolgreiches 2022. 
„Tennis unter Freunden“ lautet unser Motto – 
und unser Freundeskreis ist in den vergangenen 
Jahren stetig gewachsen. Mittlerweile zählt die 
Tennis-Abteilung über 470 Mitglieder. Dabei 
sind allein 2021 fast 150 neue Mitglieder und 
bis Ende März weitere 30 dazu gekommen. Die 
„Starterkarte“ und „Schnuppertennis“ hatten 
und haben daran einen großen Anteil, aber auch 
die Weiterempfehlungen durch aktive Mitglieder 
bilden eine wichtige Säule. Und nach wie vor ist 
jedes neue Mitglied herzlich willkommen. 

Den Spieler:innen möchten wir natürlich auch 
etwas bieten. So haben wir uns entschieden, 
im Rahmen des Förderprogrammes „Moderne 
Sportstätten 2022“, das Clubhaus und die 
Tennisanlage zu modernisieren und zu sanie-
ren. „Vom Vereinshaus zum Clubhaus, von 
der Vereinskneipe zum Clubrestaurant – auch 
für Gäste“ war der Leitfaden bei den umfas-
senden Arbeiten, die wir 2021 angegangen 
sind. Nachdem das Vereinsheim bis fast auf 
die Grundmauern „entrümpelt“ worden ist, 
entstand ein modernes, ansprechendes und 
schickes Clubhaus. Hierbei wurde nicht nur 
auf Ambiente und Interieur geachtet, sondern 
auch nach modernster Bautechnologie saniert: 
Wärmedämmungen, Heizanlage, Fenster, Dach, 
Fußbodenheizung, Fotovoltaik-Anlage mit 
Stromspeicher zu Eigen- und Fremdversorgung 
oder Luft-Wärmepumpe sind nur einige der 
baulichen Highlights. Natürlich wurden auch 
die Umkleide und die Sanitäranlagen komplett 
renoviert. Der Innenbereich glänzt mit einem 
neuen Kamin, einer schicken Theke und gemüt-
lichen Möbeln – WLAN für alle versteht sich 
von selbst. 

Anfang des Jahres haben unsere neuen 
Gastwirte Lidija Karschuck und Thomas 
Hüttemann das Vereinsheim übernommen. Für 
Gäste und Vereinsmitglieder haben sie moderne 
und gesunde Gerichte im Angebot. (Besonders 
beliebt ist jetzt schon das Frühstück. Probiert es 
doch mal aus.) 
Die Tennisanlage hat ebenfalls einige Updates 
erhalten. Auf zwei Plätzen wurde eine 
Flutlichtanlage installiert, die das Spielen bis 
spät in die Nacht erlaubt. Außerdem gibt es nun 
ein elektronisches Platz-Buchungssystem mit 
Verfügbarkeitsabfrage via Web und App. Die 
neue Zaunanlage und Terrasse sind gerade fer-
tig gestellt worden und neue Fahrradstellplätze 
folgen in Kürze. Und zum Jahresende werden 
alle acht Plätze grundüberholt. 

An dieser Stelle geht ein großes Dankeschön 
an das Bauprojekt-Team mit „Baulöwen“ Klaus 
Krah, Christoph Peters, Jörg Zimmer, Xaver 
Knust und Uli Wild, deren unermüdlicher Einsatz 
das Projekt erst zum Erfolg geführt hat. Aber 
auch ein herzlicher Dank und an alle Unterstützer 
und Sponsoren: Kälte-Klima-Peters, Laufen-
Roca, Schmidt-Strahl, Stefan Stork, Peter Weiß, 
Reiners Dachbau, Thomas Wüstefeld, Galabau 
Dornbusch, Gabel Haustechnik, Möbelunikate 
Hamouchi, Mera Haustechnik; Götz&Klinger. 
Und natürlich an die Vereinsmitglieder, die 
immer wieder mitgeholfen haben. 

Neben all diesen Sonderprojekten durfte der 
Sport natürlich nicht zu kurz kommen. Fangen 
wir mit der Jugend an: für die über 140 Kinder 
und Jugendlichen bieten wir (Mannschafts-)
Trainings und Sommercamps an. Kleine Talente 
leiten wir zudem zu Fördertrainings auf Kreis- 
und Bezirksebene weiter. Letztes Jahr konnten 
wir drei und in diesem fünf Mannschaften 
(zwei Mixed Einsteiger, M12, W15, M15) 

2021 Damen 502021 Damen 50

2021 Damen 402021 Damen 40

2021 Damen 302021 Damen 30

2021 Damen offen2021 Damen offen

2021 Herren offen2021 Herren offen

Das neue Clubhaus von innen. Moonlighttennis: Die neue Flutlichtanlage
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Tag der offenen Tür und Einweihung beim TSV am 1. Mai
Die Tennisabteilung des TSV Meerbusch lud zum Tag 
der offenen Tür und zur Einweihungsfeier ein, und viele 
Tennisinteressierte und Mitglieder folgten dem Aufruf. 
Im Rahmen der Förderung „Moderne Sportstätten 2022“ 
sanierte und modernisierte der TSV seine Tennisanlage 
und sein Clubhaus – unter Berücksichtigung modernster 
Bau- und Energietechnologie. Zusammen mit Ehrengast, 
Bürgermeister Christian Bommers, wurde am 1. Mai nun 
Anlage und Clubhaus offiziell eingeweiht. Nach interes-
sierter Begutachtung der Umbaumaßnahmen, hob Herr 
Bommers das Engagement des Vereins hervor und lobte 
die gelungene Arbeit. 

Beim Tag der offenen Tür machten sich viele Interessierte 
ein persönliches Bild von den Tennis-Angeboten des TSV 
und konnten mit dem Trainerteam direkt erste prakti-
sche Erfahrungen sammeln. Gerade für die Kleinen ein 
Riesenspaß. Das Motto „Tennis unter Freunden“ konnte 
live erlebt werden, denn für alle - ob Groß oder Klein, 
Alt oder Jung, Starter oder Wiedereinsteiger - war etwas 
dabei.  Dies überzeugte viele und Anmeldungen wurden 
direkt vor Ort getätigt. Angeregte Gespräche führten sich 
bei Kaffee und Kuchen, Gegrilltem und Kaltgetränk beson-
ders gut, während die Kinder auf Platz oder Hüpfburg 
unterwegs waren. 

Von links: Bürgermeister Christian Bommers, 
Peter Dietz Vorsitzender des Stadt-Sport-Verband 
Meerbusch, Klaus Krah, Stefan Lambert, Jörg 
Zimmer, Xaver Knust, Uli Wild, Johannes Peters

mit 55 Teilnehmer:innen für 
die Medensaison melden. 
Zusätzlich spielen einige der 
Mädels und Jungs bereits 
bei den Offenen Damen und 
Herren. Ende der Saison werden 
wir zudem den Treu Deutsch 
Lank bei der Ausrichtung der 
Jugendkreismeisterschaften 
unterstützen. 
Auch bei den „etwas älteren“ 
Semestern hat sich einiges getan. 
Von den 14 gemeldeten Damen- 
und Herren Mannschaften haben 
fünf den Aufstieg geschafft. Wir 
gratulieren der 1. Damen offen, 
Damen 30, 40 und 50 sowie der 
1. Herren offen zum fantasti-
schen Aufstieg! 
Für diese Saison wer-
den je acht Damen- und 
Herrenmannschaften antreten, 
um möglichst den vorders-
ten Tabellenplatz zu erreichen. 
Gelingt das nicht, ist auch nicht 

schlimm – der Spaß steht immer 
an erster Stelle.
Die Medenspiele genießen einen 
hohen Stellenwert, aber auch 
das generelle Vereinsleben ist 
uns extrem wichtig: Events und 
Turniere finden das gesamte 
Jahr über statt. Vom Pfingst- 
oder Wiedervereinigungsturnier 
für Jedermann über das offene 
LK-Turnier „Lank Open“, das 
Anfang August schon zum 9. Mal 
stattfindet, bis zum „Moonlight-
Tennis“ unter Flutlicht mit Musik 
und Getränken.

Zu guter Letzt: Am 27. März 
wurde in Teilen ein neuer 
Vorstand für die Tennisabteilung 
gewählt. Xaver Knust über-
nimmt ab sofort die Leitung 
der Tennisabteilung, Kristina 
Zimmer und Melanie Rübartsch 
die Positionen der Sport- bzw. 
Jugendwartin. Jörg Zimmer 

wurde als Technischer Wart 
und Stefan Lambert als Leiter 
Kommunikation & Events wie-
dergewählt.  
Anke Wischerhoff-Jordan legt 
ihr Amt als Jugendwartin auf-
grund ihres Umzugs nach 
Norddeutschland nieder. An 
dieser Stelle ein riesengroßes 
Dankeschön an Anke für ihren 

großartigen Einsatz und ihr 
super Engagement! 

Alle Infos zu Aktuellem, 
Terminen, Ansprechpartnern 
und vielem mehr unter: www.
tsv-meerbusch.de/tennis oder 
per Mail an 
tennis@tsv-meerbusch.de

Text: Stefan Lambert

v.l. Stefan Lambert, Xaver Knust, Uli Wild, Dirk Bongardt, 
Kristina Zimmer, Klaus Krah, Jörg Zimmer, Melanie Rübartsch 
(nicht auf dem Bild Kai Erkelenz und Jan Berger).
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Übungsleitung Parkour (Bereich Laufabteilung) 

für Kinder und Jugendliche (m/w/d)

Ab 10.08.2022 | MeerbuschAb 10.08.2022 | Meerbusch

Zur Verstärkung unseres Teams suchen wir eine*n:Zur Verstärkung unseres Teams suchen wir eine*n:

Übungsleiter*in Breitensport, Übungsleiter*in Breitensport, 

Fachrichtung Laufen/Parkour (Honorarbasis)Fachrichtung Laufen/Parkour (Honorarbasis)

Sie bringen mit:Sie bringen mit:

• Erfahrung der Übungsleitung im Bereich Parkour/Leichtathletik/Laufen/ Turnen• Erfahrung der Übungsleitung im Bereich Parkour/Leichtathletik/Laufen/ Turnen

• Wünschenswert sind Qualifikationen im Kinder-Jugendbereich• Wünschenswert sind Qualifikationen im Kinder-Jugendbereich

• Kreativität, Flexibilität, Teamfähigkeit und Zuverlässigkeit• Kreativität, Flexibilität, Teamfähigkeit und Zuverlässigkeit

• Organisationstalent • Organisationstalent 

• Spaß an der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen im Alter von 8-18 Jahren• Spaß an der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen im Alter von 8-18 Jahren

Was bieten wir Ihnen?Was bieten wir Ihnen?

• Eine sorgfältige Einarbeitung mit vorgegebenem Basiskonzept• Eine sorgfältige Einarbeitung mit vorgegebenem Basiskonzept

• eine ansprechende Vergütung auf ehrenamtlicher Basis• eine ansprechende Vergütung auf ehrenamtlicher Basis

• eine verantwortungsvolle Aufgabe, die sich gut mit Familie und Freizeit vereinbaren lässt• eine verantwortungsvolle Aufgabe, die sich gut mit Familie und Freizeit vereinbaren lässt

• Förderung von Weiterbildungsmaßnahmen bei Übernahme der Kosten• Förderung von Weiterbildungsmaßnahmen bei Übernahme der Kosten

• Weiterbau und Mitnutzung des TSV-eigenen Parkourparks• Weiterbau und Mitnutzung des TSV-eigenen Parkourparks

Wir suchen dich

Verein

TSV Meerbusch e.V.

Adresse: Bösinghovener Str. 55

40668 Meerbusch

www.tsv-meerbusch.de

Ansprechpartner 

Name: Dieter Schmitz

E-Mail: dieter.schmitz@tsv-meer-

busch.de

Telefon: +49 172 2135672
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Endlich wieder Lehrgänge im Jiu-Jitsu

Unsere Sportart mag eine Individualsportart sein, bei der jede*r in erster Linie für sich trainiert. Aber Jiu-Jitsu wür-

de nicht seit über 1.000 Jahren existieren, wenn es nicht Gleichgesinnte gäbe, die ihr Wissen austauschen und 

an die nächste Generation weitergeben. Und so ist es nicht verwunderlich, dass dieser Austausch und das Lernen 

voneinander bis vor kurzem wesentlich durch Jiu-Jitsu-Lehrgänge gefördert wurden. Und dann kam Corona… 

Die Corona-Pandemie hat auch im 
Vereinssport ihre Spuren hinterlas-
sen. Nachdem wir uns Ende 2020 mit 
der Pandemie arrangiert hatten, und 
sowohl das Training als auch vereinzelte 
Lehrgänge wieder Fahrt aufgenommen hat-
ten, mussten wir insbesondere im Winter 
2020/2021 wieder mit Trainingsausfällen 
und Lehrgangsabsagen zurechtkommen. 
Während wir insbesondere im Sommer 2021 
bei Inzidenzen von unter 35 unseren Sport 
quasi ohne Einschränkungen ausüben konn-
ten, so fanden dennoch keinerlei Lehrgänge 
statt. Die Unsicherheit war einfach zu groß.

Mit dem Virus arrangiert

Nun liegt das erste Quartal 2022 bereits 
hinter uns und es sieht so aus, als hät-
ten wir uns mit dem Virus arrangiert. 
Jedenfalls sind wir bei Inzidenzen von teil-
weise über 1.500 immer noch in der Lage, 
unseren Sport mehr oder weniger ohne 
Einschränkungen auszuüben – und darüber 
sind wir froh. Alle Trainingseinheiten beim 
Jiu-Jitsu sind gut besucht und teilweise 
gibt es mittlerweile sogar Wartelisten, auf 
denen Interessierte auf einen Platz zum 
Mittrainieren warten. Und so nimmt auch 
das Lehrgangsgeschehen langsam wieder 
Fahrt auf. In seiner Lehrgangsplanung im 
November 2021 hat unser Dachverband, 
der DFJJ NRW e.V. zusammen mit seinen 
Mitgliedsvereinen beschlossen, nach einem 
Abwarten im ersten Quartal 2022 nun endlich 
wieder mit der regulären Lehrgangsplanung 
zu beginnen.

Zurück zur Normalität

Bei der Lehrgangsplanung 2022 haben 
wir an dem altbewährten Konzept unter-
schiedlicher Lehrgangstypen festgehalten. 
Die Veteranen unter uns kennen fast alle 
Lehrgangsformate und es ist sicherlich nicht 
verwunderlich, dass wir nach über einem 
Jahr Pause zunächst mit altbekanntem und 

bewährtem in die Lehrgangssaison 2022 
starten.

Techniklehrgänge

Allgemeiner Jiu-Jitsu-Techniklehrgang am 
14.05.2022 in Rheinbach. Im Fokus ste-
hen hier Grundtechniken im Jiu-Jitsu, also 
Würfe, Hebel und Schlag-/Tritttechniken. 
Referenten werden sein Dr. Heinz Schorn, 
Manfred Thull und Stephan Keldungs.

Allgemeiner Jiu-Jitsu-Techniklehrgang am 
27.08.2022. Auch hier stehen wieder die 
Grundtechniken im Jiu-Jitsu im Vordergrund, 
die neben den Bereichen Würfe, Hebel, 
Schlag-/Tritttechniken auch die Bereiche 
Würgetechniken und Selbstverteidigung 
beinhalten. Ort, Referenten sowie Inhalt wer-
den noch bekannt gegeben.

Arnold-Triestram-Gedenklehrgang am 
01.10.2022 in Düsseldorf. Dieser Lehrgang 
findet jedes Jahr zu Ehren unseres 
Verbandsgründers Arnold Triestram in der 
Sportschule Triestram in Düsseldorf statt. 
Neben seinen beiden Söhnen Christian und 
Sebastian sind regelmäßig hochkarätige 
Referenten am Start. Wer das in diesem Jahr 
sein wird und was genau auf der Agenda 
stehen wird, wird noch bekannt gegeben.

Technische Arbeitstagung und DAN-Prüfung 
am 22. und 23.10.2022 in Schmallenberg. 
Die Technische Arbeitstagung ist mittlerweile 
zu einer Institution geworden und richtet 
sich an alle DAN-Träger und diejenigen, die 
es bald werden wollen. Der Rahmen dieses 
zweitägigen Lehrgang bietet viel Spielraum 
um Techniken über alle Mitgliedsvereine 
hinweg anzugleichen und sicherzustellen, 
dass im DFJJ das Verständnis der gelehr-
ten Techniken das gleiche ist. In diesem 
Jahr findet zum ersten Mal im Rahmen des 
Lehrgangs auch die DAN-Prüfung statt.

Budocamp DFJJ

Veldenz 2022 am 16.06.2022 auf Schloss 
Veldenz. Das Lehrgangshighlight eines jeden 
Jiu-Jitsu-Jahres und seit 26 Jahren fester 
Bestandteil des Lehrgangsplans. Aufgrund 
der ausgefallenen Veranstaltung 2021, die 
eigentlich das 25-jährige Jubiläum gewesen 
wäre, wird das Jubiläum mit Sicherheit im 
Zentrum des diesjährigen Veldenz-Besuchs 
stehen. Referenten und Lehrgansinhalt wer-
den noch bekannt gegeben.

Jugendlehrgang

Jugendlehrgang Kids U13 und Jugendliche 
13+ vom 26. bis 29.05.2022 in Schmallenberg. 
Aufgrund der guten Resonanz im Jahr 2020 
werden die beiden Lehrgänge Kids U13 und 
Jugendliche 13+ wieder als gemeinsame 
Veranstaltung abgehalten. Der Lehrgang ist 
mit 70 Teilnehmer*innen bereits restlos aus-
gebucht. Der Lehrgang findet als Ausgleich 
für sein Nichtstattfinden im Jahr 2021 an 
insgesamt vier Lehrgangstagen statt.

Sonstige Lehrgänge

Jiu-Jitsu für Menschen mit Behinderung 
am 24.09.2022 in Köln. Dieses Format ist 
auch bereits vielen Jahren etabliert und 
immer gut besucht. Der Lehrgang richtet 
sich an Menschen mit Behinderungen, die 
Selbstverteidigungstechniken lernen wollen 
und Übungsleiter*innen, die sich bislang 
nicht getraut haben. Referenten werden sein 
Adam Kraska, Karl-Heinz Muhs und Bernd 
Parakenings.

Weitere Informationen sowie die Links zur 
Anmeldung zu den einzelnen Lehrgängen 
findet ihr unter www.dfjj.de.

Wir freuen uns auf eine tolle Lehrgangssaison 
2022 und hoffen, dass die Lehrgänge gut 
besucht sein werden.

Text: Christian Busch
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Aus der TSV-Vereinsjugend

Ich gehe gerne zum Sport beim TSV, weil… 

wir die besten Trainer haben.

Der TSV ist mein Verein, weil… 

er der Beste ist. Maria macht den Verein 
schön und hat 
immer ein Ohr 
und leckere 
Süßigkeiten 
für mich. 

Ben aus 
Bösinghoven 
6 Jahre, 
Fußball

Ich gehe gerne 
zum Sport beim 
TSV, weil… 

mir Fußball 
spielen Spaß 
macht.

Der TSV ist mein 
Verein, weil… 

alle meine 
Freunde hier sind.

Georgios aus Lank, 
10 Jahre, Fußball

Ich gehe gerne zum Sport beim TSV, weil… 

ich hier viel Spaß habe und weil 
ich ganz viel toben kann.

Defne aus Bösinghoven, 5 Jahre, 
Gymnastik, Eltern-Kind-Turnen

Ich gehe gerne zum Sport beim TSV, weil… 

ich so gerne an den Ringen turne 
und  schaukle und weil ich sehr 
gerne Trampolin springe.

Edda aus Lank, 5 Jahre, 
Gymnastik, Eltern-Kind-Turnen

Hanna aus 
Strümp, 
9 Jahre, 
Badminton

Ich gehe gerne zum Sport beim TSV, weil… 

ich sehr viel über den Sport lerne und die 
Trainer (Tortelini, Krissi und Isa) einfach 
super sind.

Der TSV ist mein Verein, weil… 

der Verein so viel für uns Sportler bietet. 
Besonders auch 
während der 
Lockdowns im 
Online-Training. 
Vielen Dank 
dafür noch mal.
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DU bist dran:

Warum gehst du gerne zum Sport beim TSV?
Warum ist der TSV dein Verein?

Wir freuen uns auf Dich und Deine Antworten!

Melde dich gerne bei Krissi unter
Kristina.geisler@tsv-meerbusch.de

Ich gehe gerne zum Sport beim TSV, weil… 

ich so Freunde treffen, mich auspowern 
und doch gleichzeitig entspannen kann.

Der TSV ist mein Verein, weil… 

man dort mit Spaß und Freude den Sport erlebt.

Elias aus Lank, 
13 Jahre, Badminton

Jan aus Lank, 
16 Jahre, 
Tischtennis

Ich gehe gerne zum Sport beim TSV, weil… 

ich gefördert werde und die bestmögliche 
Unterstützung bekomme. 

Der TSV ist mein 
Verein, weil…

 ich mich dort 
weiterentwickelt 
habe und meine 
Spiellust neu 
finden konnte.

Mathis aus Lank,
16 Jahre, 
Tischtennis

Ich gehe gerne zum Sport beim TSV, weil… 

ich seitdem ich 7 Jahre alt bin beim TSV 
spiele.

Der TSV ist mein 
Verein, weil… 

 ich dort gut 
integriert werde.

Samuel, 10 Jahre, 
Schach

Ich gehe gerne zum Sport beim TSV, weil… 

ich dort viel 
Neus lerne und 
Spaß mit meinen 
Freunden habe.

Der TSV ist mein 
Verein, weil… 

ich mich dort 
immer gut fühle 
und ich gerne 
dort hingehe.
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WIR DANKEN 

unseren Partnern:

Apfelparadies

Apotheker Ulrich Stamm e.K. 

Cichon Personalmanagement GmbH

Damhus GmbH & Co. KG

Flughafen Düsseldorf

GVV Versicherung

Kälte-Klima Peters GmbH

Keuter Grundbesitzverwaltung GmbH

Kineto Fitness & Gesundheit

Liebisch GmbH 

Rewe Osterath

Volksbank Krefeld eG

Volksbank Meerbusch eG

unseren Inserenten:

Beeck Elektrotechnik

Buchhandlung Meerbusch

Caritasverband für die Region Krefeld e.V.

Elektroanlagen- und Rolladenbau Michael Kalies

Friseursalon Karras

Gisselbach GmbH Sanitär- und Heizungsanlagen 

Hofladen Heike Seibt

Imdahl Mode

Jäger Beerdigungsinstitut

Knappschaft

Lenzen TV Video Hifi

Malteser, Malteserstift St. Stephanus

Mrs. Books

Peter Pfeiffer Installations- und Heizungsbau GmbH

Rietz, Schreinerei

Schmitz-Franken A., Dr.med.

Waldor Transport GmbH

Wirtshaus Baumeister

Gesamt: 2511 Mitglieder

Liebe Sportsfreundin, lieber Sportsfreund,

Die Verteilung wird über unsere Sportstätten 
in Lank und Bösinghoven durchgeführt. 
Darüber hinaus liegt die Zeitung in vielen 
Geschäften, Banken, Praxen, aber auch bei 
unseren Partnern in ganz Meerbusch aus. 
An manchen Orten auch mit dem deutlichen 
Hinweis, dass man sich ein Exemplar gerne 
mit nach Hause nehmen darf. Die Annahme 
der Verteilstellen wird regelmäßig überprüft 
und gegebenenfalls nachgebessert. Solltet 
Ihr Wünsche oder Verbesserungsvorschläge 
für die Verteilung haben, nur her damit!

Natürlich soll  aber jedes Mitglied unsere 
Zeitung bekommen. Deshalb konkretisieren 

wir hier noch mal unser Angebot: wir bie-
ten auch den Postversand der Zeitung an. 
Bitte ruft in der Geschäftsstelle an unter 
02159/819964 oder schreibt eine E-Mail an 
gs@tsv-meerbusch.de. 
Dieser Service wird allerdings berechnet, 
die Kosten betragen für die 4 Ausgaben 
nur 5 Euro und werden mit dem ersten 
Beitragseinzug fällig gestellt.

Zusätzlich wird die elektronische Ausgabe 
der Vereinsnachrichten zeitnah immer auf 
unserer Homepage www.tsv-meerbusch.de
zum Download bereit gestellt.

Johannes Peters

Verteilung der Vereinszeitung 

Redaktionsschluss Ende August

Das nächste Heft 

erscheint im Herbst 2022
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 2.  Etage der Alten Schule

Bösinghovener Strasse 55        
40668 Meerbusch -Bösinghoven 
Tel. 02159 / 81 99 64 
fax: 02159 / 81 99 66  
E-Mail:   gs@tsv-meerbusch.de
Internet:  www.tsv-meerbusch.de

Bankverbindung: 

Volksbank Krefeld e.G.
IBAN:  DE68 3206 0362 2282 8120 13

Sportplatz Bösinghoven

Zufahrt Windmühlenweg,        
40668 Meerbusch 
Tel. 02159 / 6343 

Sportplatz Lank

Theodor-Mostertz-Sportanlage

Nierster Str. 90
40668 Meerbusch

Wichtige Anschriften

Öffnungszeiten:

Geschäftsstelle in Bösinghoven:

Montag – Mittwoch:         
08:30 Uhr bis 12:30 Uhr
Donnerstag          
15:30 Uhr bis 19:30 Uhr
Freitag            
08:30 Uhr bis 12:30 Uhr

Johannes Peters      johannes.peters@tsv-meerbusch.de
Dr. Steffen Döhler 
Paul Drexler

Vorstandsmitglied

Arnim Biskup 

arnim.biskup@
tsv-meerbusch.de     

Vorstandsmitglied

Stefanie Torner

stefanie.torner@
tsv-meerbusch.de

Geschäftsstelle

Abteilungsleitung

Badminton

Uwe Siemens 

uwe.siemens@

tsv-meerbusch.de

Fußball 

Daniel Peters 

mobil: +49 177/7065704
daniel.peters@
tsv-meerbusch.de 

Gymnastik

Roswitha Ogrosky 

Tel. 02159 / 78 50
roswitha.ogrosky@
tsv-meerbusch.de

Jiu Jitsu   
Christian Busch

mobil: +49 1520 1944301 
christian.busch@
tsv-meerbsuch.de

Karate   
Liam Murphy
mobil: +49 0176 21787386 

liam.murphy@

tsv-meerbusch.de

Laufsport   
Dieter Schmitz

mobil: +49 172 2135672
dieter.schmitz@
tsv-meerbusch.de

Schießsport  
Frank Tovornik 

Frank.tovornik@
tsv-meerbusch.de

Ski/Inliner  
Kristijan Stefanovski 

mobil: +49 174 3284168
kristijan.stefanovski@
tsv-meerbusch.de

Tennis 

Xaver Knust 

Tel. 49 0177 5701126

xaver.knust@tsv-meerbusch.de

Tischtennis

Dr. Helmut Urbas 

Tel. 02150 / 911 603 
helmut.urbas@
tsv-meerbusch.de

Vorstand:

Sportanlagen

Unsere Fachkraft 
Rolf Gießen steht Ihnen 
für alle Fragen rund um 
Ihre Mitgliedschaft und zu 
Sportangeboten gerne zur 
Verfügung.

1. Vorsitzender

 Dr. Andreas Graef

andreas.graef@
tsv-meerbusch.de      

Ehrenvorsitzende

Unsere Mitarbeiterin 
der Geschäftsstelle
Karin Klein ist
verantwortlich für
Personal und Buchhaltung.

Schach

Johannes Peters 

Mobil: 0177 66 08 617
johannes.peters@
tsv-meerbusch.de
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